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Dichos, dimes 
y diretes

Jesús Pérez Rubio
Vecino de La Canyada 

La lengua española 
dispone de ciento de 
frases hechas y que 
todos usamos  al buen 
tuntún y a mogollón… 
Todos los días y a todas 
horas.
 En un santiamén las 
soltamos, pum, pum,  
sin pensarlo . Pondría la 
mano en el fuego a que 
nos pasa a todos..
¡Vete a la porra!. No 
sabes ni jota, tienes más  
cuentos que Calleja, me 
diréis. 
A mi plin, nadie me 
ha dado vela en este 
entierro, pero … a lo mío.
Yo he  venido a hablar 
de mi libro, como decía 
Paco Umbral. Y quiero 
poner una pica en 
Flandes  al disponer de 
esta columnita.
 Gracias Bea ¡ La ocasión 

la pintan calva! 

No quiero irme por los 
cerros de Úbeda. Así que 
iré al grano.
Seguro que hoy, más 
de uno ha mandado o 
ha querido mandar a 
alguien a hacer puñetas 
¿A que sí? Pero al final 
nos hemos tranquilizado 
para no armar la de Dios 
es Cristo.¡ Si es que en 
el fondo somos buenas 
personas y todo!

¿A qué, al comprar, 
hemos comparado el 
precio para que no nos 
las den con queso? Y 
no lo hemos hecho a 
ojo de buen cubero, no.  
No estamos tontos de 
capirote y los precios los 
miramos con lupa.¡ A otro 
perro con ese hueso!

Al llegar tarde nuestra cita 
¿Qué le hemos dicho? ¡A 
buenas horas mangas 
verdes! Ya iba a tomas 
las de Villadiego. Tú 
pagas las dos rondas por 
tenerme aquí a la luna de 
Valencia. ¿O crees que 
vas a salir de rositas?
Aixó ho pague yo Nano! ( 
Ha recogido el guante, el 
cabroncete). ¡Y la tercera 
la pago también, que soy 
más chulo que un ocho! 
Con dos coj… (Ahí le 
he cortado) Que por la 
boca muere el pez,  no 
prometas el oro y el moro 
que yo me cojo a un 
clavo ardiendo y luego 

vendrá el Tío Paco con 
las rebajas.
Fue apareciendo pandilla 
por la calle, como suele 
ocurrir, y tiramos la 
casa por la ventana. El 
que llegaba pagaba la 
última, ¡eso eran habas 
contadas!
Esto parece el Corral 
de la Pacheca. ¡Viva la 
Pepa! ¿Regalan duros a 
cuatro pesetas? Y se iban 
añadiendo.

Efectivamente, a la 
hora de pagar vino el 
susodicho Tío Paco y nos 
dimos cuenta de que, en 
ese Local, ataban a los 
perros con longanizas.
¡ A lo hecho, pecho, en 
dos collons! Me vine 
arriba : “Otra ronda que 
ahora me toca a mí y 
no dejo a nadie en la 
estacada”. 

¡Qué salga el sol por 
Antequera, aquí se va a 
armar la de San Quintín!
En fin … al llegar a su 
casa a algunos les cayó 
la del pulpo por irse de 
picos pardos. ¡No todo 
iba a ser Jauja!.
Lo dejamos por hoy, ¡qué 
se me ha ido el Santo al 
cielo! Jajajá.
Ah, por cierto… Otro día 
hablaremos de los dimes 
y diretes, que ahora tomo 
las de Villadiego. Apaga 
y vámonos.
¡Hasta luego Lucas!

Jesús Pérez Rubio
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Vivimos con 
tu ausencia y 

sin freno

 Beatriz Sambeat
GUÍA mi Ciudad / 

La Cañada te GUÍA

Los meses van pasando y aún 
nos duele tu pérdida. Los días 
pasan, celebramos cumpleaños, 
nos juntamos todos, reímos con 
amigos y familia...en fin, seguimos 
cada uno con nuestra vida. Pero 
cada mañana siento más vacío, 
vacío por esos días que pasan sin 
poder frenarlos, vacío por esas 
risas que comparto con otros 
(ajenos a mi dolor) y que parecen 
sanarme, pero que luego vuelven 
a destrozarme. 

Todos saben y dicen que la 
muerte de un ser querido es 
siempre una experiencia dolorosa 
y que cada uno tenemos nuestros 
tiempos de duelo y lo llevamos 
de una manera. Pero a veces el 
mundo no nos deja. Los niños 
nos reclaman atención, el trabajo 
nos exige concentración y los 
amigos te obligan a que salgas, 
te diviertas y seas el mismo que 
eras antes. Pero todo esto ya 
nunca volverá a ser igual sin ti, 
sin ti papá, que tanta huella has 
dejado en esta vida que yo sólo 
conocía contigo. Como te dije 
cuando te dimos el último adiós, 
me habías enseñado mucho, 
todo en esta vida: a valerme por 
mi misma, a luchar por las cosas 
que de verdad me hacen sentir 

bien y quiero, a pelear, trabajar 
y estudiar, pero se te olvidó algo 
muy importante y que ahora estoy 
intentando aprender: a vivir sin tí. 
¿Cómo se hace? Cuando llego 
a casa y no estás ¿dónde voy? 
Tú eras el primero a quien iba a 
saludar a y darte el primer beso y 
siempre tenía algo que contarte... 
Ahora aún lo hago, pero ya sabes 
que no es lo mismo. 

También dicen que si piensas 
mucho en una persona, viene 
a verte en sueños. Bueno, en 
cinco meses has venido una vez, 
pero no me hablabas y el sueño 
no era muy agradable. Todas las 
noches me acuesto pensado 
que esta es la que vendrás y 
me dirás que todo está bien por 
arriba y que estemos tranquilos, 
pero todavía no ha pasado. Igual 
estás haciendo tiempo a que yo 
me acostumbre a vivir sin ti, a ver 
a mamá haciendo todo lo que tú 
hacías, sola, a ver como todos 
seguimos sin ti y cuando estemos 
preparados, quizá vengas. Yo 
confío, sé que lo harás y cada 
noche me acuesto pensando que 
queda un día menos. 

La vida nos ha puesto este reto 
a mamá, a mis hermanos y a 
mi: afontar el hecho de que ya 
no estás cuesta, tu pérdida nos 
está provocando un gran dolor 
que nos resulta muy difícil de 
superar. Dicen que con el paso 
del tiempo,  estos sentimientos de 
dolor profundo se van mitigando y 
en su lugar, sentiremos nostalgia y 
recordaremos buenos momentos 
que creíamos olvidados. De 
momento, para mi, cada día es 
peor que el anterior, aun me duele 
más ver como no puedo parar el 
tiempo y que hacemos cosas sin 
tí, que haciamos antes contigo y 
te encantaban. Creo que aún no 
estoy preparada para verte en mis 
sueños, vale, esperaré pues. Pero 
no tardes mucho. Te quiero papá, 
siempre conmigo, en mi corazón 
herido ya, para siempre. 

Si vols anunciar - te en

comunicacion@lacanyadateguia.com

tel. 617. 34 34. 30

de
mi
ciudad

Contacta amb nosaltres!Des de 50€

Vols escriure la teua opinió? Contacta amb nosaltres: comunicacion@lacanyadateguia.com 617 34 34 30 



En els últims mesos s’han produït 
manifestacions en moltes ciutats 
espanyoles contra el turisme mas-
siu i voraç. A Cadis, Màlaga, Bar-
celona, Mallorca i les illes Canàries 
la ciutadania ha eixit al carrer per 
a demanar límits a un turisme que 
està saturant els centres de les ciu-
tats, els està buidant de veïns per 
a convertir-los en parcs temàtics 

plens d’apartaments turístics que 
eleven els preus de les vivendes 
i dificulten el dia a dia de veïnes i 
veïns. I que també està saturant les 
platges i està afectant els espais na-
turals, on ja fa temps que es limita 
l’afluència de visitants.

L’alternativa a esta expansió sense 
límits ha de ser una contracció or-
denada per a reduir el turisme mas-

siu, de manera que siga compatible 
amb una bona vida per a la ciuta-
dania. A València, mesures com no 
donar més llicències d’apartaments 
turístics que ha aprovat l’Ajuntament 
són necessàries. Però si això no va 
acompanyat d’altres mesures com 
limitar l’arribada del turisme massiu, 
no servirà de res.
I ací les administracions autonòmi-
ca i central es donen la mà perquè 
continuen apostant per les grans 
infraestructures per a que vinguen 
més turistes, com si estiguérem en 
els anys 90 del segle XX, com si ja 
no tinguérem suficients turistes. És 
una visió crecentista, miop i depre-
dadora que s’oblida que el territori 
té límits físics, no és elàstic, i no 

podem omplir-lo de turistes sense 
fre. I més en l’emergència climàtica 
que patim.

L’última gran infraestructura que 
volen ampliar és l’aeroport de Mani-
ses, que se suma a l’ampliació del 
port i a la duplicació del bypass, 
que si s’acaben executant faran de 
València i la seua àrea metropolita-
na una zona encara més congestio-
nada de turisme i més contamina-
da.

Per a què més turistes? Quina ca-
rrera hem de guanyar i contra qui? 
Per què planificar una reducció tu-
rística ordenada és perdre? Ningú 
pensa en l’augment d’emissions 

contaminants, el soroll, el veïnat 
afectat de Xirivella, València, o ba-
rris com la Canyada que estan al 
costat de l’aeroport? Un aeroport 
més gran són milers i milers de tu-
ristes més que alimentaran un mo-
del turístic obsolet i contra el qual la 
ciutadania s’està revelant.

Com a societat, tenim pendent una 
reflexió de fons, i és fins a quin punt 
la hipermobilitat és una necessitat 
real o està induïda per una societat 
que ens incita a consumir viatges, 
com tantes i tantes coses que ens 
prometen la felicitat i, a més, sense 
reflexionar sobre les conseqüèn-
cies negatives que comporta i que 
ja estem començant a comprovar. 

Turisme massiu i ampliació 
de l’aeroport de Manises  

Cristina Domingo Pérez 
Aliança per l’Emergència 
Climàtica de Paterna
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ca4
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ción5
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L’Ajuntament de Manises, 
mitjançant la Regidoria de 
Transició ecològica i Agenda 
2030, ha posat en marxa 
diferents accions per a 
sensibilitzar, conscienciar, 
formar i implicar la ciutadania 
en la importància de reduir 
els residus i augmentar el 
reciclatge, la idea d’economia 
circular i de desenvolupament 
sostenible, el valor del 
patrimoni natural i el 
coneixement de ferramentes 
per a combatre el canvi 
climàtic. 

El regidor de Transició 
ecològica i Agenda 2030, 
Rafael Mercader, ha assegurat 
que “és innegable la implicació 
que té aquest equip de govern 
amb la protecció del medi 
ambient i la lluita contra el 
canvi climàtic; prova d’això són 
totes eixes accions concretes 
que materialitzem per a tindre 
una ciutat sostenible i créixer 
d’acord amb els Objectius de 
Desenvolupament Sostenible 
(ODS)”. 

“Un altre xicotet exemple, 
simbòlic en aquest cas, 

ha estat l’aprovació, al ple 
municipal, de la declaració 
institucional amb motiu del 
Dia Internacional del Medi 
Ambient, que es commemora 
el 5 de juny”, ha afegit 
Mercader.

En el marc d’aquestes 
actuacions per a conscienciar 
sobre la importància de 
la cura del medi ambient, 
l’alumnat dels instituts Àusias 
March, Pere Boïl i Rodrigo 
Botet de Manises va dur 
a terme un projecte per a 
conéixer millor el procés 
de compostatge i els seus 
beneficis mediambientals, 
econòmics i socials. 

D’aquesta manera, les 
compostadores situades als 
tres centres educatius faciliten 
la tasca de compostatge local 
i contribueixen, d’una forma 
natural, a reciclar el material 
orgànic que normalment va al 
fem. 

També per a posar en valor el 
compostatge, es van instal·lar 
punts informatius temporals 
en zones d’afluència de pas a 

la via pública per a sensibilitzar 
sobre la importància del 
reciclatge de les deixalles 
orgàniques, separades dels 
desaprofitaments considerats 
com a resta. 

Es van aportar materials per a 
facilitar la separació domèstica 
d’aquests residus, com ara 
poals i bosses compostables, 
a la ciutadania, a més d’oferir 
‘tips’ sobre l’ús correcte dels 
contenidors marrons, els 
destinats a aquest efecte.
D’altra banda, es van impartir 

xarrades-tallers a l’alumnat de 
3r i 4t de Primària dels col·legis 
de Manises sobre residus i 
neteja viària, unes jornades 
que van rebre el nom de ‘Això 
és de targeta roja’. L’objectiu 
d’aquesta activitat era 
conscienciar de la importància 
a nivell mediambiental de la 
reducció, la reutilització i la 
separació de residus, així com 
el no abandó dels mateixos 
com a mostra de civisme i 
d’hàbits sostenibles. 
En la mateixa línia, també 
es van organitzar tallers 

d’educació ambiental al 
centre ocupacional Francisco 
Navarro Tarín entorn de les 
problemàtiques generades 
pels residus i la promoció del 
consum de l’aigua d’aixeta en 
lloc de consumir begudes i 
aigua embotellada.

Finalment, diverses jornades 
d’albirament d’avifauna 
urbana i del riu Túria van 
permetre a l’alumnat dels tres 
instituts públics de Manises 
introduir-se en l’ornitologia. 

Diversos grups dels tres IES 
van realitzar rutes d’observació 
d’ocells per les principals 
zones verdes del municipi de 
l’Horta Sud, per a identificar 
diferents espècies d’aus i la 
seua funció en l’ecosistema, 
així com els beneficis que 
reporta la seua presència als 
nuclis urbans. 

Al Parc Natural del Túria, 
l’estudiantat va poder 
aprendre la importància de 
cuidar els espais naturals per 
a combatre el canvi climàtic 
i els serveis que brinden 
aquests paratges verds. 

  Manises realitza diverses accions per a conscienciar sobre la 
importància de tindre cura del medi ambient
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La plantació d’una garrofera 
ha servit per a conscienciar a 
l’alumnat en la necessitat de 
cuidar el nostre entorn

L’Ajuntament de l’Eliana, a través 
de la regidoria de Medi Ambient, 
ha participat en un acte en el 
col·legi El Garbí.  Durant el matí 
d’avui, coincidint amb el Dia del 
Medi Ambient que se celebra a 
tot el món 5 de juny, l’alumnat del 
primer cicle de Primària ha plantat 
una garrofera al pati.

En aquest sentit, l’alcalde, Salva 

Torrent; acompanyat de la regidora 
de Medi Ambient, Cristina Díaz; i la 
regidora d’Educació, Eva Santafé, 
han participat en l’acte festiu. 

Es tracta d’una acció emmarcada 
dins del programa que durant 
tot l’any han desenvolupat i han 
treballat per a conèixer les plantes 
i els arbres del nostre entorn.

A més, l’alcalde ha aprofitat per 
a respondre a les cartes que 
l’alumnat de 1r i 2n de Primària 
han enviat a la regidora de Medi 
Ambient i a ell mateix sol·licitant-

los ajuda per a tenir més arbres al 
pati.

Per aquest motiu, l’alcalde ha 
volgut “agrair la col·laboració 
reclamada des del propi alumnat” 
i ha animat a tot l’alumnat a 
“continuar treballant per a 
conservar el nostre medi ambient”.

Cal recordar, que fa 30 anys, 
el col·legi el Garbí ja va fer 
una plantació d’arbres que ara 
ofereixen ombra i bones zones 
d’esbarjo als alumnes del centre 
públic.

L’ Eliana celebra el dia del medi ambiente en el col.legi El Garbí

Durant la cita, es va analitzar 
l’estat de les diferents colònies 
que es troben en el terme 
municipal i es va aprofundir 
sobre els projectes pendents 
que arribaran prompte.

Entre els compromisos del 
regidor, destaca la instal·lació 

de punts d’alimentació segurs 
mitjançant col·locació de 
contenidors habilitats en 
diverses zones del municipi 
o l’elaboració d’un pla de 
comunicació per a educar a la 
ciutadania sobre les obligacions 
tant de les persones físiques 
com de les entitats locals per 

al compliment de la llei de 
benestar animal.
Així mateix, Álamo va mostrar 
als representants de Colonias 
Felinas de Godella el seu 
compromís a oferir suport 
institucional i econòmic durant 
la present legislatura. 
Finalment, el regidor va 

tractar la implementació a 
futur de la taula de benestar 
animal en la qual l’Associació 
Colonias Felinas seran un 
actor fonamental i els va 
convidar a estar presents en 
la primera edició de la Fira 
d’Associacionisme de Godella 
del pròxim 28 de setembre.

Godella es compromet a continuar recolzant a l’Associació Colonias Felinas



Vacaciones de verano 

Noelia Serra (Suyai 
Psicología)

¡Lo primero que me viene a 
la mente con este fantástico 
titular, es una tonadilla que me 
recuerda que ya son muchos 
los veranos que he pasado en 
esta vida…!
Superada la toma de 
conciencia, procedo a 
adentrarme en la temática que 
hoy nos ocupa. 

Para muchos de nosotros se 
avecinan las vacaciones de 
verano. Algo que a priori suena 
estupendamente pero que 
en ocasiones se convierte en 
un quebradero de cabeza, o 
incluso en algo más estresante 

que el resto del periodo anual. 
Decidir el lugar de vacaciones, 
organizar el viaje, la estancia, 
todo ello requiere de un mínimo 
de tiempo y organización. 

Desde la mínima a nivel 
individual, pasando por un 
viaje en pareja o con amigos, 
o el plan más laborioso, a nivel 
familiar. 

El viaje en sí también requiere 
dosis de paciencia en 
ocasiones, si se trata de viajar 
con niños, o de hacer ajustes 
entre los gustos y preferencias 
de planes, cuando se viaja 

en pareja o con amigos. A 
veces, queremos exprimir 
tanto cada día, que terminan 
siendo jornadas extenuantes 
para las que se requieren unas 
nuevas vacaciones a la vuelta, 
solo para descansar de las 
disfrutadas.

En ocasiones la economía 
no acompaña, y los planes 
vacacionales tendrán que ser 
más modestos, pero no por 
ello menos satisfactorios. 
Porque al final la clave para 
vivir una buenas vacaciones 
consiste en ser conscientes 
de que se trata de un periodo 

para disfrutar con las personas 
que queremos y que nos hacen 
sentir bien. Sin duda alguna el 
mejor regalo que nos traen las 
vacaciones es disponer de 
tiempo. 

Tiempo de calidad para 
compartir momentos, vivir 
reencuentros, conversar, 
escucharnos, y en definitiva 
disfrutar de las pequeñas 
cosas, acumulando recuerdos 
a los que volver en un futuro, 
que nos hagan evocar personas 
e instantes, con una sonrisa en 
el rostro y un sentimiento de 
cálida nostalgia. 
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El president del Consorci de 
Bombers de València (CPBV) 
i diputat de Medi Ambient, 
Avelino Mascarell, ha anunciat 
l’inici del procés administratiu 
per a la construcció d’un nou 
parc principal de bombers a 
Burjassot, que vindrà a substituir 
a l’actual, situat en ple nucli urbà 
del municipi.

Mascarell ha visitat la parcel·la 
on se situarà el nou parc, en 
una zona de recent urbanització 
a les rodalies del nucli urbà, 
acompanyat per l’alcalde de 
Burjassot, Rafa García, i el 
regidor de Servicis Socials, 
Manuel Pérez Menero, per a 
analitzar les claus d’un procés 
que, en paraules del president 
del Consorci, “permetrà 
incrementar l’operativitat del 
Consorci en els municipis que 
se situen al nord de la ciutat de 
València”.

El president del CPBV s’ha 

compromés a “agilitzar en 
la mesura que siga possible 
tots els tràmits necessaris que 
comporta este procés, des 
de la redacció i supervisió del 
projecte fins a la licitació de 
l’obra i la pròpia construcció 

del complex” i ha avançat que 
“l’objectiu és que el nou parc 
estiga plenament operatiu 
abans que acabe 2026”.

Avelino Mascarell explica que 
“traslladar les instal·lacions als 

afores del nucli urbà millorarà 
els temps de resposta davant 
les emergències, ja que la 
ubicació actual dificulta l’eixida 
dels camions de bombers, per 
les dimensions i la densitat de 
trànsit dels carrers adjacents” 

i recorda que “l’actual parc 
de bombers té una antiguitat 
de més de 35 anys, i tampoc 
permetria una ampliació en 
estar situat entre mitgeres”.  Per 
part seua, l’alcalde Rafa García 
indica que “este nou parc 
principal a Burjassot es convertix 
en un referent comarcal i posa 
en valor també la nostra ciutat 
com a nucli de comunicacions 
i nexe d’unió entre diferents 
poblacions de l’Horta Nord”. 
“Per a Burjassot -continua 
l’alcalde- és fonamental la 
posada en marxa del nou parc 
de bombers de la Diputació de 
València, és també un orgull 
poder albergar-lo i augmentar la 
dotació de l’actual parc auxiliar 
amb el qual compta la nostra 
ciutat. 

És un projecte que estem segurs 
redundarà en el benefici de totes 
i tots els ciutadans de Burjassot 
i confiem plenament que serà 
una realitat esta legislatura”. 

La Diputació de València inicia els tràmits per a la 
construcció d’un nou parc de bombers a Burjassot

OPINIÓ



L’Ajuntament de Manises, a 
través de la seua Junta de 
Govern Local, ha aprovat 
avui l’acord d’al·legacions al 
Pla d’Acció Associat al Mapa 
Estratègic de Soroll (Fase 
IV) de l’Aeroport de València 
elaborat i sotmès a informació 
pública per la Direcció General 
d’Aviació Civil el passat 12 de 
juliol.

En aquest document, i després 
de l’anàlisi detallada del Pla 
per part del personal tècnic 
de l’ajuntament, se sol·liciten 
fins a 15 mesures. La primera 
allegació i la que més es 
reivindica des de l’equip de 
govern, és l’eliminació de la 
font del soroll íntegrament, és 
a dir, el trasllat de l’aeroport a 
una ubicació allunyada entre 
20 i 60 km dels nuclis de 
població, entre els quals es 
troba Manises. Tal com s’indica 
en el text d’al·legacions, 
d’aquesta manera s’estaria 
complint la Llei 7/2022, de 3 de 
desembre, de protecció contra 
la contaminació acústica, 
aplicable en la Comunitat 
Valenciana. En la mateixa línia, 
s’exigeix també la paralització 
d’inversions en l’aeroport, ja 
que aquestes suposarien un 
augment de vols i per tant, el 
conseqüent increment de les 
molèsties per soroll.

També se sol·licita contemplar 
la repercussió acústica dels 
aterratges i enlairaments 

d’helicòpters, ignorats en el 
pla, malgrat que actualment 
travessen el nucli urbà de 
Manises. 

De la mateixa manera, es posa 
especial èmfasi en el tancament 
de l’aeroport entre les 23 i les 
7 hores, com a mesura de 
restricció de les operacions 
nocturnes, i es demanda la 
delimitació amb una barrera 
acústica transparent de 5 
metres d’altura i la millora dels 
mecanismes d’inspecció i 
control de les proves de motor 
en aquest horari, adequant-se 
a la normativa valenciana.

Quant a la planificació i gestió 
d’usos del sòl, es reclama 
que AENA no interferixca en 
les competències municipals 
i que respecte així la Llei de 
Sòl i Rehabilitació Urbana i el 
Decret 1/2021, de 18 de juny, 
del Consell d’aprovació del text 
refós de la Llei d’ordenació del 
territori, urbanisme i paisatge 
en matèria de planificació 
territorial i gestió del sòl.

També, entre les propostes 
es numeren diferents vies de 
pal·liar les molèsties, des de 
la insonorització i climatització 
dels habitatges, fins a 

compensacions econòmiques 
i de responsabilitat civil 
corporativa als municipis 
afectats. A més, se sol·licita 
que s’establixquen més punts 
de mesuraments acústics en 
els voltants de l’aeroport i 
sobretot a Manises, ja que el 
Pla parteix de mesuraments 
no representatius del veritable 
impacte del soroll que 
l’aeroport genera a Manises; 
només existeix un mesurador 
dins de la població.

En definitiva, aquest Pla 
d’AENA no recull la realitat 
dels manisers i maniseres, 

que són els qui pateixen les 
externalitats negatives de viure 
al costat d’un aeroport, motiu 
pel qual aquestes al·legacions 
són fermes, sempre sostenint 
arguments en dades reals.

Finalment, en l’escrit 
d’al·legacions s’inclouen 
les rebudes per part de 
les urbanitzacions i les 
associacions de veïns i veïnes 
del municipi, amb els qui 
l’ajuntament ha mantingut 
nombroses reunions per 
a conéixer la seua postura 
respecte als perjudicis que els 
causa l’aeroport. 

Manises presenta al·legacions al Pla de Soroll de l’aeroport
MANISES  

06SOCIETAT 

Tenis, baloncesto, fútbol, pelota 
valenciana, gimnasia, karate 
y pádel son las modalidades 
deportivas en las que las niñas y 
niños de Godella podrán divertirse 
y realizar ejercicio físico bajo la 
supervisión de entrenadores y 
monitores con experiencia en las 
diferentes modalidades y edades 
de los participantes.
Las personas adultas, mientras, 
podrán apuntarse a yoga, 
tenis, pádel, tai-chí/chi-kung, 
pilates, entrenamiento funcional 
o defensa personal. También 
podrán inscribirse en el gimnasio.

Las preinscripciones en las 
diferentes actividades deportivas 
para las vecinas y vecinos de 
Godella se realizarán a través 
de la sede electrónica del 
Ayuntamiento (www.godella.

es) del 28 de agosto al 6 de 
septiembre o en las propias 
oficinas. Las personas residentes 
en otras localidades podrán 
inscribirse el 9 de septiembre. 
Para hacer la preinscripción 
presencial también se deberá 
solicitar cita previa para acudir 
a las oficinas del polideportivo a 
través de www.godella.es.

Todas las personas que finalizaron 
el curso dados de alta en su 
actividad automáticamente están 
inscritas y, por tanto, regresarán 
a las clases y entrenamientos 
el 9 de septiembre en el mismo 
horario y grupo que el curso 
anterior.
Las personas interesadas pueden 
obtener más información a través 
del teléfono 96 364 30 06 o por 
whatsapp en el 607 010 943.

 Godella lanza la nueva oferta deportiva municipal para el curso 2024-25
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El pasado domingo 30 de junio, 
la iglesia de La Canyada acogió 
a los componentes del coro de 
La Canyada y los del coro de San 
Antonio de Benageber. Estos 

dos conciertos entran dentro 
del XXI Campaña de conciertos 
de intercambios musicales que 
se está celebrando desde el 
pasado 29 de marzo al 15 de 

octubre. Desde el coro de la 
Canyada, bajo la dirección de 
Christian García, se interpretaron 
las siguientes canciones: ‘La 
Chica Ye-Ye, Volver, Tómbola 

y la Vida es Bella’, entre otras. 
Mientras los del coro de SAB 
interpretaron ‘Paraules d’amor, 
Pare, Gloria o Chan Chan, entre 
otros. 

Con el fin de poner en valor 
el deporte en la ciudad y dar a 
conocer los éxitos deportivos de 
sus vecinos/as, el Ayuntamiento 
de Paterna, a través de la 
Concejalía de Deportes, 
acoge durante estos días en la 
explanada del cohetódromo la 
exposición Élite en el Deporte 
Paterna ’24. Se trata de la primera 
exhibición fotográfica para 
destacar esta temática en la que 

se presentan a los deportistas 
homenajeados en la XV Gala 
Municipal del Deporte de Paterna 
que se celebró el pasado mes de 
mayo. 

El Alcalde de Paterna, Juan 
Antonio Sagredo, junto al 
Teniente Alcalde de Educación, 
Deportes e Innovación, José 
Manuel Mora y acompañados 
de miembros del equipo de 

gobierno así como algunos de 
los deportistas de élite de la 
ciudad han visitado esta muestra 
ilustrativa con la que se quiere 
dar a conocer a los paterneros 
y paterneras que han hecho 
y siguen haciendo historia en 
el deporte. A través de las 30 
imágenes expuestas, la muestra 
recuerda, entre otras cosas, el 
Premio Especial 2024 que recayó 
en la deportista de élite de baile 

deportivo, Piedra Escrita Medina. 

Durante el recorrido fotográfico 
se puede disfrutar además 
de los tres reconocimientos 
especiales a título póstumo que 
se concedieron este año en este 
evento para los empresarios 
paterneros Vicente Andreu y 
Blas Serrano y para el vecino 
Vicente Soto por su vinculación 
al deporte. 

El coro de La Canyada y el de SAB participan en el XXI Campaña de intercambio musical
LA CANYADA / SAN ANTONIO DE BENAGEBER 

El Ayuntamiento rinde homenaje a los deportistas reconocidos en la XV Gala del Deporte Municipal de Paterna
PATERNA

Es modifiquen les hores de 
recollida per tal de facilitar a 
la ciutadania el depòsit dels 
poals marrons a les portes 
dels domicilis. L’Ajuntament 
de l’Eliana ha posat en marxa 
el nou sistema de recollida 
de residus sòlids urbans 
(RSU). Així, en els barris del 
municipi s’ha implantat el 
porta a porta per a les restes 
orgàniques i el paper i cartó.

Per a facilitar que la 
ciutadania puga depositar 
el seu poal marró (el de 
matèria orgànica) a la porta 
de casa, en un lloc visible, 
s’ha modificat l’horari i els 
dies de recollida d’aquesta 
fracció. El canvi serà 
efectiu a partir del pròxim 
dimarts, 23 de juliol. Així, els 
dimarts, dijous, divendres i 
diumenges entre les 20:00 

hores i les 22:00 hores, els 
veïns i veïnes de l’Eliana que 
residisquen en els diferents 
barris podran depositar les 
restes de matèria orgànica 
en la porta de casa. El servei 
de recollida buidarà els poals 
marrons xicotets a la nit i ja 
al matí podran guardar-se 
en les llars novament. Es 
tracta d’una mesura que es 
posa en marxa després de 

la demanda dels primers 
usuaris del porta a porta i així 
poder afavorir la selecció de 
residus en origen i contribuir 
a la cura de l’Eliana i del 
medi ambient. “Canviar els 
hàbits sempre costa, però 
hem de fer un esforç per 
col·laborar i contribuir a 
mantenir el nostre entorn”, 
ha explicat l’alcalde, Salva 
Torrent.

MANISES 

Nou horari de recollida de restes orgàniques porta a porta en els barris de l’Eliana
L’ELIANA

La Casa de Cultura de 
Manises ha acollit l’acte de 
nomenament de la Fallera 
Major, Carmen Pérez Catalán; 
la Fallera Major infantil, 

Claudia Vinagre Rodríguez; 
i el president infantil, Álvaro 
Roldán Beas Pérez de Tudela, 
nou càrrec de Junta Local 
Fallera. Posteriorment, s’ha 

celebrat una xicoteta recepció 
de les comissions i un vi 
d’honor.
D’aquesta manera, el dissabte 
20 de juliol de 2024, amb 

aquesta nova representació de 
les onze comissions falleres i 
de la Junta Local Fallera de 
Manises, comença el nou 
exercici faller, el de l’any 2025. 

Nomenament de les Falleres Majors de Manises per a 2025
MANISES  

Manises ha tancat les seues 
festes patronals amb la 
Cavalcada de la Ceràmica, una 
tradició única en el món que 

compta amb més de 120 anys 
d’història.
Les carrosses de la Clavaria de 
les Santes Justa i Rufina, amb 

la col·laboració de l’Ajuntament 
de Manises, van regalar prop 
de 45.000 peces d’artesania 
manisera durant el seu 

recorregut pels carrers de la 
ciutat, com ara: safates, tests, 
plats, gerres, bols, morters o 
tasses des de les carrosses. 

Fi de festa amb la Cavalcada de la Ceràmica al municipi Manises 

Un grup de veïns de 
Godella han participat 
en el taller “Com 
realitzar el currículum a 
través de la intel·ligència 
artificial”, organitzat per 
l’Agència d’Ocupació 
de l’Ajuntament de 
Godella i el Consorci 

Pactem Nord.

Durant la formació, els 
assistents han fet els 
seus primers passos 
amb la intel·ligència 
artificial amb 
ferramentes per a crear 
el seu currículum i una 

carta de presentació. 

Així mateix, han 
aprés com fer que el 
currículum estiga més 
adaptat a l’oferta a la 
qual es pretén optar 
amb l’ajuda de la 
intel·ligència artificial.

Gran acolliment del Taller “Com realitzar el currículum a través de la intel·ligència artificial”
GODELLA
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L’Ajuntament de Paterna dona llum verda a la EGM Parc 
Empresarial Tàctica, la tercera de la ciutat

EMPRESA  
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Las comparsas de Paterna se 
vistieron de etiqueta el pasado 
viernes para celebrar su gran 
Gala anual previa a las Fiestas 
de Moros y Cristianos que 
tendrán lugar el próximo mes 
de agosto. 

Montañesas de Irta y Yuballa 
fueron las grandes triunfadoras 
de la noche, coronándose 
como las mejores comparsas 

del 2023 al obtener sendos 
tripletes en las distintas 
categorías de los premios: 
mejor cabo, filà y comparsa. 
Fue una noche de alegría, 
reencuentro y muchas 
sorpresas.

Mayte Picazo de la comparsa 
Raxida y Javier Montaner 
de Yuballa compartieron el 
galardón al mejor cabo moro, 

mientras que Teresa Espinosa 
de Montañesas de Irta se hizo 
con el premio al mejor cabo 
cristiano. 

En cuanto a las escuadras, la 
Cuarta de Yuballa y Mariola de 
Montañesas de Irta se alzaron 
con los premios de esta 
categoría.

Durante la gala se entregaron 

las insignias de bronce, 
plata y oro, que reconocen la 
permanencia ininterrumpida de 
10, 20 y 30 años en la Fiesta. 

Se entregaron un total de 35 
insignias, diez de ellas del 
máximo galardón, muestra de 
la fidelidad y compromiso de 
los comparseros con su Fiesta.

Las capitanías del 2024, 
Tuareg y Guerreras de Tadmir, 
encargadas de liderar los 
desfiles del próximo año, 
recibieron el cálido apoyo 
del resto de las comparsas. 
Claudia Albert, abanderada 
Mora y Fernando Herrera como 
capitán, liderarán el bando de 
la Media Luna, mientras María 
Cantero y Laura González 
harán lo propio en el Cristiano 
como abanderada y capitana 
respectivamente. 

Los cargos festeros estuvieron 
acompañados por los 
presidentes de sus comparsas, 
Sabrina Redón por Guerreras 
de Tadmir y Rafael Mestre de 
Tuareg.

El momento más emotivo 
de la noche se vivió durante 
el in memoriam, dedicado a 
Vicent Andreu, comparsero 
ilustre que en 1989 fue el 
primer capitán cristiano de 

las Fiestas. En su honor, se le 
rindió un especial homenaje. 
Por otro lado, se presentó 
a Judith de La Poza, que 
este año será la responsable 
de encarnar el papel de Na 
Violant d’Hongria en el acto de 
entrega de Llaves de Paterna al 
Rey Jaume I, junto al resto de 
actores que participan en esta 
representación teatral: Jaume 
Tadeo, Javi Roig, Enrique 
Montaner y Eladio Hernández.

Como es habitual, la Gala 
también sirvió para la 
presentación del Cartel 
Anunciador de las Fiestas de 
Moros y Cristianos del 2024, 
obra seleccionada a través 
del concurso de carteles 
José Barbeta. Este año, la 
obra titulada “Torre, escudo y 
banderola”, de la artista Leonor 
López Diaz, fue la ganadora.

La presidenta de 
Intercomparsas, María Ángeles 
Salvador, destacó el trabajo 
de todas las comparsas, en 
particular de las capitanías, por 
ofrecer un gran espectáculo 
en las próximas fiestas. Por su 
parte, el alcalde de Paterna, 
Juan Antonio Sagredo, resaltó 
la calidad de lo desfiles, 
señalándolos como las mejores 
que se pueden contemplar en 
la provincia de Valencia

Montañesas de Irta y Yuballa se coronan en la Gala de Intercomparsas

La ciutat de Paterna 
torna a celebrar una nova 
fita històrica en la seua 
consolidació i compromís 
amb el lideratge industrial en 
l’avanç i millora de les seues 
àrees empresarials en sumar 
la seua tercera Entitat de 
Gestió i Modernització (EGM) 
del Parc Empresarial Tàctica.

L’Ajuntament de Paterna ha 
aprovat hui per unanimitat ple 
extraordinari la transformació 
en Entitat de Gestió i 
Modernització de l’Associació 
d’Empresaris de Tàctica 
(ADET), després que la seua 
assemblea general donara la 
seua conformitat al procés 
amb el suport majoritari dels 
seus propietaris i que es va 

iniciar el mes de març de 
2023.

La nova EGM Parc 
Empresarial Tàctica se suma 
a les ja constituïdes en el 
municipi com són la EGM 
Parc Tecnològic Paterna i la 
EGM Asivalco-Font del Pitxer, 
totes dues reconegudes 
també com a Àrees Industrials 
Avançades.

Això suposa que el 80% dels 
aproximadament 6 milions 
de metres quadrats de sòl 
industrial que hi ha a la 
ciutat on desenvolupen la 
seua activitat més de 1.900 
empreses, seran gestionats 
per esta nova fórmula 
jurídica que potenciarà la 

professionalització i ajudarà 
al desenvolupament de 
servicis de valor afegit en una 
de les àrees empresarials de 
Paterna que amb més de 300 
empreses i que es troba en 
plena expansió i creixement.

Referent a això, l’Alcalde 
de Paterna, Juan Antonio 
Sagredo, que també 
assumix les competències 
de Promoció Econòmica i 
Estratègia Empresarial, ha 
destacat que “la transformació 
de l’Associació d’Empresaris 
de Tàctica, ADET en EGM 
és fruit del compromís de 
l’Ajuntament de Paterna 
i d’este govern local 
socialista per la col·laboració 
públic-privada per a la 

modernització de les nostres 
àrees empresarials i una 
clara aposta per l’excel·lent 
Llei d’Àrees Industrials amb 

la qual ens impliquem des 
del seu inici per a continuar 
liderant el creixement 
econòmic a la nostra ciutat”.
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Las fiestas de El Plantío y La 
Cañada han concluido con gran 
éxito, dejando una estela de 
alegría y satisfacción entre los 
vecinos y todos los asistentes. 
Durante dos intensos días, 
los vecinos pudieron disfrutar 
de actividades para todas las 
edades. Discomóviles para 

pequeños y adultos, así como 
juegos para los más pequeños, 
ambiente, música, un gran 
mercadillo y actividades al aire 
libre.  Todo esto siempre es 
posible gracias al incansable 
trabajo de la Asociación de 
Vecinos El Plantío.

En la tarde del pasado 19 
de julio el campo de fútbol 
de El Plantío se llenó de 
familias donde los más 
pequeños pudieron disfutar 
de una ‘peque disco’. Todos 
los niños recibieron una 
merienda infantil ofrecida por 
la asociación de vecinos. Y  

ya por la noche, tuvo lugar la 
tradicional cena de bocata de 
embutido y la actuación de la 
orquesta ‘Maxima’.  
Ya el sábado 20 de julio, 
‘Batukada’ fue la encargada 
de amenizar la tarde infantil 
para que horas más tarde, los 
asistentes pudieran disfrutar 

de una exquisita cena ofrecida 
por la Asociación, que este 
año era una paella gigante. 

Por la noche y para terminar 
las fiestas, la explanada del 
campo de fútbol de El Plantío 
se llenó de música y ambiente 
gracias a la discomóvil. 

     El Plantío y Montecañada celebran sus tradicionales fiestas
FESTES  

Las Fiestas de La Canyada 
de este año están muy bien 
representadas gracias a la 
elección de los dos nuevos 
clavarios de este año, para 
2024. Ellos son Angela Sabater 
y  Gonzalo Sanz. 

La Canyada 
presenta a 
sus clavarios 
mayores 
para fiestas

El próximo 24 de agosto 
tienes una cita en la plaza 
Puerta del Sol de La 
Canyada. 

Los más pequeños, 
categorías Sub-10 y Sub-
14, podrán correr 1.000 
metros, mientras que los 
más mayores podrán 
hacer 6.400 metros de 
recorrido por diferentes 
lugares de la Vallesa. 

Las categorías son 
Junior/Promesa, Senior, 
Local, Veterano A y B 
con un recorrido de 6.400 
metros. 
Las inscripciones se 

pueden realizar online 
hasta el próximo 21 de 
agosto y los dorsales se 
recogen allí mismo, como 
todos los años, entre las 
17;30 y las 19 horas del 
día de la carrera. 
Esta celebración no es 
más que la tradicional 
Volta a Peu de La Canyada 
que además de recorrer 
calles del barrio, muestra 
los espacios forestales 
de la Vallesa que fueron 
repoblados tras el trágico 
incendio de aquel 10 
de agosto de 1994. La 
Vallesa fue reconocido 
como parque natural en 
2007. 

Apúntate a la XXVII 
Volta a Peu La Canyada



Belén González Márquez 
reside en La Cañada (Paterna), 
tiene 17 años de edad y estudia 
violín desde 2019 con Victoria 
Lorente en el Conservatorio 
Profesional de música de 
Valencia. Anteriormente se 
inició con el instrumento en la 
SIOAM de Benimámet y con 
José Miguel Rodrigo en Quart.

- Buenas tardes y muchas 
gracias por darnos la 
oportunidad de saber quién 
es Belén y contarnos un poco 
más, acerca de su trayectoria 
académica y profesional

- Hola buenas tardes y encantada. 
Soy Belén, una violinista joven 
de 17 años que estudia al 
conservatorio profesional de 
valencia, Velluters con Victoria 
Lorente en el grado profesional.

- Fenomenal, eso suena muy 
bien, pero ¿quién es Victora 
Lorente? 
Claro, Victoria Lorente es de 
Velluters y hace poco recibió 
el ‘Best Teacher Award’ en la 
V London International Music 
Competition. Ella para mi es una 
gran inspiración… 

- ¿Qué premios has recibido?
    
- Pues he sido galardonada con el 
Primer Premio en el IX Concurso 
de Jóvenes Intérpretes de Yátova 
y recientemente he participado 
como componente seleccionada 
de la Mahler Student Festival 
Orchestra en su concierto en 
Amberes (Bélgica), donde 
interpretaron la Sinfonía n.º 9 de 
Anton Bruckner. Además, soy 
también componente titular de la 
Joven Orquesta Leonesa (JOL) 
desde 2022, y he colaborado 
con la Orquestra Simfònica de la 
Unió Musical de Llíria. También 
fuí concertino de la Orquesta de 
la SIOAM, con la que ha actuado 
como violinista solista.

- ¿Qué quiere decir que eres 
concertino?

- Concertino es la persona en una 
orquesta que lidera la sección 
de violines y, por extensión, las 
secciones de cuerda. Es la figura 
de mayor jerarquía después del 
director y responsable de la 
afinación de toda la orquesta. 
El puesto requiere excelencia 
instrumental, temperamento 
artístico y capacidad de liderazgo.

- ¿Y ahora has repetido?

- Sii, en la EYOA 2024, interpreté 
el sábado 1 de junio, entre otras 
obras, la Sinfonía n.º 9 de Ludwig 
van Beethoven en la Mozart Hall 
Rosengarten de Mannheim. 
Con toda la formación orquestal 
conmemoramos así el 200 
aniversario del estreno en Viena 
de esta icónica obra sinfónico-
coral.

- ¿Cuáles son tus principales 
aficiones?
   
- Me gusta escuchar todo tipo 
de música y de vez en cuando 
practico algo de deporte, ya que 
desde pequeña ha estado muy 
presente en mi vida.

- ¿Cuándo descubriste tu 
vocación por la música?

- Desde muy pequeña sabía que 
quería dedicarme al mundo de 
la música, pero verdaderamente 
me enamoré de ésta, gracias a 
mi primer encuentro orquestal 
fuera de valencia, en la JOL 
(Joven orquesta leonesa) ya que 
al relacionarme con el resto de 
músicos que venían de diferentes 
partes del país me ayudó mucho 
a abrir la mente y ver la música 
como una bonita y libre forma de 
vida. Ahí me di verdaderamente 
cuenta de que quería vivir de ello 
ya que era lo que realmente me 
hacía feliz.

 Entonces la JOL la marcas 
como un gran hito importante 
en tu vida…pero ¿qué supone 
para tí?

>>
He sido concertino 
de la Orquesta de la 
SIOAM con la que 
he actuado como 
violinista solista

Belén González 
Márquez, violinista 
de La Canyada con 
solo 17 años

El director artístico de la European 
Youth Orchestra Academy ha 
invitado a Belén González Márquez, 
la violinista de La Canyada, con tan 
solo 17 años a volver a ser concertino  
del conjunto orquestal en 2024. 
Jan-Paul Reinke, director artístico 
de la EYOA, la ha invitado a volver 
a ocupar ese puesto en la orquesta 
por su exitoso desempeño como 
concertino seleccionada en 2023. 

>>
He sido 
galardonada con el 
Primer Premio en 
el IX concurso de 
Jóvenes Intérpretes 
de Yátova
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Belén en primer plano a la 
izquierda y Belén tocando 
en la orquesta en la foto 
de la derecha.//LCTG

La JOL es la Joven Orquesta 
Leonesa, de la que soy titular 
desde los 14 años. Para mí fue 
todo un descubrimiento por lo 
que supuso convivir y compartir 
con más de 60 chicos y chicas 
de toda España la misma ilusión 
por la música. Todos formamos 
parte de un proyecto patrocinado 
por la fundación Eutherpe. Su  
directora es Margarita Morais y 
está bajo la dirección de Jorge 
Yagüe.

- ¿Cuál ha sido tu mayor 
experiencia? ¿Cuál te ha 
gustado más?
     
- Hace poco tuve la gran suerte 
de poder participar en la EYOA 
( European young orquestral 
academy) como concertina, 
junto a muchos buenos músicos 
de diferentes zonas de Europa. 

Esta experiencia me ayudó a 
“mejorar mi nivel de inglés” pero 
sobre todo a abrir mucho más la 
mente relacionándome con todo 
tipo de músicos y de culturas.

- ¿Qué esperas conseguir en 
un futuro profesionalmente?
    

Me gustaría poder dedicarme a la 
música y formar parte de alguna 
orquesta profesional 

- ¿Qué haces en tu tiempo 
libre?

- Me gusta quedar con mis 
amigos, ver alguna película o 
serie, pero este año ha sido muy 
complicado ya que he tenido 
muy poco tiempo con el último 
curso de bachillerato y la prueba 
de la EVAU. 

No obstante, como la mayoría de 
mis amigos son del conservatorio, 
a todos nos gusta ver conciertos 
o audiciones de cada uno de 
ellos. Hace un par de meses 
acudimos a ver a la violinista 
Maria Dueñas en el Palau de la 
Música de Valencia y la verdad, 

nos encantó.

- ¿Vienes de familia de artistas?
- No, soy la única música de mi 
familia. Pero igualmente siempre 
he tenido un gran apoyo por 
parte de mi familia que me ha 
ayudado mucho en mi desarrollo 
profesional. 

- ¿Cuál ha sido tu mayor 
experiencia?

- Hace poco tuve la gran suerte 
de poder participar en la EYOA 
( European young orquestral 
academy) como concertina, 
junto a muchos buenos músicos 
de diferentes zonas de Europa. 

Esta experiencia me ayudó a 
“mejorar mi nivel de inglés” pero 
sobre todo a abrir mucho más la 
mente relacionándome con todo 
tipo de músicos y de culturas. 
También en el pasado mes de 
febrero formé parte de la Mahler 
Festival Student Orchestra de 
Bélgica y tocar la 9ª de Anton 
Buckner en Amberes.

- Cuéntame qué tal tu última 
experiencia con algún 
encuentro orquestal

- El último encuentro que tuve 
fue en la JOL ( Joven orquesta 
leonesa) en la cual interpretamos 
sherezade de Korsakov. Una 
obra que narra la historia de 
las mil y una noches. Fue una 
gran experiencia inolvidable 
que me ayudó a evolucionar 
tanto musicalmente como 
personalmente.

- ¡Muchas gracias Belén! Y 

desde La Canyada Te Guia te 
deseamos mucha suerte en 
toda tu andadura tanto personal 
como profesional. ¡Encantada 
y hasta pronto!

- Gracias a vosotros por vuestro 
tiempo y por darme la oportunidad 
de contar con un espacio como 
este. ¡Muchas gracias!
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>>
Soy la única 
música de mi 
familia pero 
siempre he tenido 
un gran apoyo

>>
Me gustaría poder 
dedicarme a la 
música y formar 
parte de alguna 
orquesta profesional 



L’Ajuntament de Paterna ha 
iniciat aquesta setmana els 
treballs de conversió en zona 
de vianants del carrer Major 
amb l’objectiu de crear una 
Zona de Baixes Emissions i 
un nou eix per als vianants 
i comercial de més de 700 
metres en el centre de la 
ciutat d’acord amb la directiva 
europea.

D’aquesta manera, la 
col·locació de la nova 
senyalització horitzontal i 
vertical, instal·lació de bol·lards 
i de noves de zones de 
càrrega i descàrrega són els 
primers passos que s’aniran 
escometent a partir d’aquesta 
setmana fins a fer totalment 
efectiva, a principis del mes 
d’agost, la conversió en zona 
de vianants d’aquest carrer 
per a fer de Paterna una ciutat 
més amigable, accessible, 
sostenible i amable.

Aquesta actuació, que està 
emmarcada en el Pla de 
Mobilitat Sostenible de Paterna 
(PMUS) i en l’Agenda Urbana 
Paterna 2030 i que anirà des 
de la gasolinera del carrer 
Major amb Vicente Lerma fins 
a la plaça de l’Ajuntament, 
permetrà l’accés als garatges 
particulars als veïns i les 
veïnes que resideixen en la 
zona i augmentarà les zones 

de càrrega i descàrrega en la 
principal artèria comercial de la 
ciutat.

Així ho ha anunciat l’Alcalde 
de Paterna, Juan Antonio 
Sagredo qui ha destacat que 
“amb aquesta aposta per la 
pacificació del trànsit urbà 
en el centre de la ciutat, no 
sols creguem l’eix per als 
vianants més gran de l’àrea 
metropolitana, sinó que 
aconseguim fer de Paterna 
una ciutat més amigable, 
accessible i sostenible per a 
gaudir-la, passejar-la i viure-la

Així mateix, Sagredo ha explicat 
que a través d’aquesta iniciativa 
“s’aconsegueix vertebrar el 
nucli urbà de Paterna en quatre 
eixos: el metre, la futura Ronda 
Sud, l’eix per als vianants i 
l’autobús municipal”. Tots ells 
connectats per a facilitar la 
mobilitat de la ciutadania”.

Finalment, el primer edil ha 
assegurat que en els últims 
anys “s’han creat més de 2.000 
places d’aparcament en tots els 
barris de la ciutat i continuem 
treballant en aquesta mateixa 
línia per a descongestionar el 
trànsit i promoure una mobilitat 
sostenible i una ciutat enfocada 
a les persones en la línia de les 
principals ciutats europees”.

Paterna fa els primers 
passos per a la conversió 
en zona de vianants del 
carrer Major amb la 
senyalització viària
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El Ayuntamiento de Paterna 
vuelve a ofrecer las Rutas 
Teatralizadas, esta vez bajo el 
título ‘PatErNAMORA’.

La primera cita fue el pasado  
sábado 27 de julio y ya las 
próximas serán los sábados 14 
y 28 de septiembre, a las 22:00 
horas. 

Como novedad este año, las 
representaciones teatralizadas, 
que partirán desde la Plaza del 
Pueblo, serán en movimiento 
mediante diferentes escenas 
que consistirán en la visita 
a espacios culturales y a los 
monumentos más simbólicos 

de la ciudad. Los visitantes 
podrán disfrutar de estos 
itinerarios turísticos reviviendo 
una historia de amor imposible 

entre dos bandos enfrentados 
de la época de la Reconquista 
en la ciudad a través de 
representaciones teatrales. 

Regresan al municipio de Paterna las Rutas 
Turísticas Teatralizadas ‘PatErNAMORA’

Paterna ja compta amb noves 
Falleres Majors i representaran 
el seu càrrec en la ‘Ciutat del 
Foc’ per a l’exercici 2024-2025. 

L’alcalde de Paterna, Juan 
Antonio Sagredo, va ser 
l’encarregat d’anunciar a Ana 
Sánchez Parra i Valeria Navarro 
Vidal com les triades per a ser 
les màximes representants de 
les Falles a la ciutat.

Ana Sánchez Parra, de la Falla 
Jacinto Benavente-Alborxí, 
va ser seleccionada com a 
Fallera Major de Paterna i 

estarà acompanyada per la 
seua Cort d’Honor, formada 
per Cristina Aliaga Montaner, 
Noelia Lorite Cortés, Andrea 
Sancho Ogallar, María José 
Ribes Fabra, Adriana Costa 
Ruiz i Alba Cháfer Biosca.

Com a nova Fallera Major 
Infantil, Valeria Navarro Vidal, 
de la Falla Enric Valor-Rabosar, 
tindrà com a components de la 
seua Cort d’Honor a les falleres 
Elizabeth Vargas Moreno, Núria 
Camacho Sánchez, Andrea 
Pérez Navarro, Alba Guzmán 
Gascó, Vega López Ramos, 

Lucía Palasí Villalón, Cecilia 
Angélica López Acosta i Yanira 
Montejano Navarro.

L’acte d’elecció de les noves 
falleres majors va ser precedit 
pel comiat de les màximes 
representants d’enguany: 
Sheila Díaz i Vera Niñerola els 
qui es van acomiadar amb 
paraules plenes d’afecte, 
gratitud i entusiasme dirigint-
se al món faller pel seu 
suport incondicional i que els 
ha permés complir aquest 
increïble somni a la seua ciutat.

Paterna ja té noves Falleres Majors 2024-
2025: Ana Sánchez i Valeria Navarro



Arrancan los preparativos para la Cordà de Paterna con la colocación de las protecciones

     FEPEVAL se reúne con la ATMV de Valencia para impulsar 
mejoras de la Movilidad en las áreas empresariales 
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En la reunión la Federación 
de Parques Empresariales 
de la Comunitat Valenciana, 
FEPEVAL, abordó uno de 
los principales desafíos 
que afectan a las áreas 
empresariales: la movilidad 
sostenible. La sede de 
la Entidad de Gestión y 
Modernización (EGM) Fuente 
del Jarro fue el escenario de 
un encuentro organizado 
por FEPEVAL, que contó 
con la participación de Mar 
Mar-tínez, directora de la 
Autoridad de Transporte 
Metropolitano de València 
(ATMV), y una decena de 
entidades federadas.

Durante la reunión, los 
responsables de diversas 

áreas empresariales, 
entre ellos Fuente del 
Jarro, Táctica, L’Andana, 
Parc Tecnològic Paterna, 
Polígono Mediterráneo, 
Paiporta, Alzira, Quart 
de Poblet y Manises, así 
como los ayuntamientos 
de Pai-porta y de Riba-
roja a través de Ribactiva 
tuvieron la oportunidad 
de exponer y compartir 
los retos específicos de 
movilidad que enfrentan 
sus parques empresariales. 
Los participantes asistieron 
tanto de manera presencial 
como online.

Uno de los temas centrales 
abordados fue la mejora del 
transporte público a través 

de autobús, destacando 
la necesidad de reforzar la 
línea de bus lanzadera, una 
iniciativa que arrancó hace 
unos años como proyecto 
piloto para conectar la 
ciudad de València con 
diversas áreas empresariales 
y que ha demostrado ser 
muy beneficiosa pero 
que requiere de mejoras 
adiciona-les. 

Asimismo, entre otros 
temas, se discutió la 
posible colaboración entre 
la AVMT y los municipios 
o áreas empresariales 
para desarrollar proyectos 
concretos que faciliten 
el acceso a estas zonas 
sin depender del vehículo 

privado. Los gerentes y 
presidentes de las áreas 
empresariales presentes 
pudieron tratar cuestiones 
específicas, con la promesa 
de mantener abierta la 
comunicación con la ATMV 
para continuar mejorando 
este aspecto fundamental 
para el funcionamiento de 
las áreas empresariales. Mar 
Martínez, en representación 
de la ATMV, expuso los 
proyectos de mejora 
previstos por la entidad, 
demostrando en todo 
momento una actitud 
proactiva y receptiva a las 
necesidades planteadas.

El presidente ejecutivo de 
FEPEVAL, Diego Romá, 

agradeció a Mar Martínez 
por su tiempo, interés y 
disponibilidad para se-guir 
atendiendo las necesidades 
de las áreas empresariales, 
subrayando el compromiso 
de FEPEVAL como 
interlocutor princi-pal entre 
las áreas empresariales y 
las entidades federadas que 
la conforman. 

Este encuentro refleja 
el continuo esfuerzo de 
FEPEVAL por atender las 
necesidades reales de las 
áreas empresariales de 
la Comunitat Valenciana, 
promoviendo soluciones 
sostenibles y eficientes 
que beneficien a todos los 
actores implicados.

PATERNA 

>>
Representantes de 
parques empresariales 
se comprometieron con 
la ATMV a mantener un 
canal de comunicación 
abierto y fluido

Cuenta atrás para que la 
ciudad de Paterna celebre sus 
Fiestas Mayores 2024. 

Y es que el Ayuntamiento ya 
ha comenzado esta misma 
semana el montaje del enrejado 
y estructuras de protección 
de alrededor de cincuenta 
viviendas y cerca de un 
centenar de bajos comerciales 
para la celebración de la Cordà 
en la calle Mayor, unos trabajos 
que coinciden con el inicio de 
las labores de peatonalización 
de la principal arteria de la 
ciudad.

Además, se está realizando 
el abrillantado de las distintas 
placas numéricas con el lema 
‘Paterna Ciutat del Foc’ donde 
se ubicarán los respectivos 
cajones que contienen los 
coets de los tiradores y 
tiradoras. 

En este sentido, una brigada 
de operarios de la empresa 
municipal Gestión y Servicios 
de Paterna (GESPA) es la 
encargada de llevar a cabo 
estas tareas de protección que 
se extienden a lo largo de los 
120 metros de calle.
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Con el objetivo de hacer 
frente al cambio climático, y 
por extensión, combatir las 
elevadas temperaturas en los 
espacios públicos en algunos 
meses del año, el Ayuntamiento 
de Paterna ha iniciado un Plan 
municipal de sombras en la 
localidad. 

Se trata de una medida 
enmarcada en la estrategia del 
cumplimiento de los objetivos 
de la Agenda Paterna 2030 
que pretende adaptar la ciudad 
a los efectos del cambio 
climático a través de este 
estudio local para la colocación 
de toldos, sombrajes y árboles 
en colegios, parques, jardines 
y espacios públicos de de 
especial vulnerabilidad y mayor 
tránsito ciudadano.

Este plan se suma a toda 
una serie de medidas ya 
adoptadas, y también de futura 
implantación, para combatir 
la emergencia climática 
como la instalación de placas 
solares en edificios públicos, 
la peatonalización de la calle 
Mayor.

Así lo ha anunciado el Alcalde 

de Paterna, Juan Antonio 
Sagredo, quien ha destacado 
“este plan responde a la 
planificación estratégica que 
estamos llevando a cabo desde 
el Ejecutivo socialista para dar 
cumplimiento a la Agenda 
Paterna 2030 creando zonas 
protegidas del sol en espacios 
públicos que contribuyan 

a mitigar los periodos de 
altas temperaturas y hacer 
de Paterna una ciudad más 
amigable y sostenible para 
proporcionar mayor disfrute y 
bienestar a nuestros vecinos y 
vecinas”.
De esta manera, el consistorio, 
a través de la empresa 
pública GESPA y el área 

de Zonas Verdes, está 
realizando inspecciones en 
los parques y zonas verdes 
de la ciudad, además de 
incluir recorridos habituales 
o estudiar aquellos itinerarios 
de mayor afluencia peatonal 
en la ciudad para valorar la 
instalación de sombrajes tanto 
en parques o áreas infantiles, 

así como generar o recuperar 
zonas de relax o descanso 
en determinados puntos 
estratégicos del municipio que 
comunican los distintos barrios 
de nuestra ciudad.

A este respecto, el primer edil 
ha añadido que “a través de 
este plan municipal buscamos 
desplegar una red de zonas 
públicas protegidas del sol con 
sombrajes que complemente 
la infraestructura verde 
que integran los parques y 
jardines y calles arboladas que 
conforman nuestra ciudad”.

Asimismo, Sagredo ha 
recordado que el consistorio 
paternero ya ha realizado 
diversas actuaciones de 
sombraje en el municipio con 
la remodelación del Parque 
de Alborgí entorno de la 
fuente en el que se instalaron 
umbráculos con toldos y se 
han generado zonas de bancos 
para descanso y/o lectura. 

    Paterna inicia un Plan de sombras en el marco de la 
estrategia municipal de mejora del confort climático

ESPORTS
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La sede de EGM Fuente del Jarro 
Asivalco acogió una jornada 
sobre internacionalización 
que contó con la asistencia 
de empresarios del área 
industrial junto con otros del 
parque empresarial Táctica y 
del Parque Tecnológico. Estos 
fueron convocados desde sus 
respectivas gestoras ADET y 
EGM Parc Tecnològic Paterna, 
junto con el foro Paterna 
Ciudad de Empresas.

Cristina Villó, responsable 
de internacionalización 
de Ivace+i, ha sido la 
encargada de detallar cómo 
ayudan a las empresas a 
salir a vender al exterior o 
incrementar su presencia en 
los mercados internacionales. 
La formación se dirigía tanto 
a pequeñas empresas que 
nunca han exportado, como 
a aquellas con experiencia 

en exportación, pero con 
necesidades específicas.

Ivace+i tiene presencia 
física en 28 países y llega 
a 35 mercados, abarcando 
prácticamente todo el 
continente americano, Europa, 
África occidental, Emiratos 
Árabes y Asia, especialmente 
los mercados de Japón, China, 
India y Corea. 

La entidad acompaña a las 
empresas en su deseo de 
exportar sus productos, 
ofreciendo servicios que 
incluyen sondeos de mercado, 
agendas de contactos para 
viajes comerciales, búsqueda 
de socios o proveedores, 
selección de personal y 
comparativas de precios con 
otras empresas. 

Servicio bonificado

El servicio que ofrece Ivace+i 
está bonificado hasta en 
un 90% para las empresas 
valencianas.

Para este año, Ivace+i ha 
previsto un total de 82 acciones, 
que incluyen misiones 
comerciales, participación 
en ferias internacionales, 
representación de productos, 
entre otros. Además, ayudan a 
atraer empresas importadoras 
a ferias y certámenes 
celebrados en Valencia. 
Adicionalmente, Ivace+i 
ofrece subvenciones y líneas 
de ayuda para consultoría 
estratégica en el diseño de 
planes de internacionalización, 
campañas de comunicación 
internacional, diseño de marcas 
para el mercado internacional 
y estrategias de inteligencia 
artificial aplicadas al proceso 
de internacionalización.

Empresarios de Paterna conocen las herramientas para la internacionalización de Ivace+i 



ESPECTÁCULOS

‘La Movida, el musical de los 
80’ by Theatre Properties es la 
nueva gran producción de los 
creadores, entre otros, de “Peter, 
El Musical”, “Romeo y Julieta, un 
amor inmortal”, “Annie”, “Jeckyll 
& Hyde” o “The Full Monty”.

Este nuevo espectáculo podrá 
verse en el teatro Olympia 
de Valencia hasta el próximo 

4 de agosto. Las funciones 
comenzaron el pasado 24 
de julio y todas han sido un 
verdadero éxito. 

LA MOVIDA, EL MUSICAL DE 
LOS 80 by Theatre Properties 
es un espectáculo que nos 
habla de amor, de amistad o 
de tomar decisiones, en un 
marco espectacular donde se 

pueden disfrutar de 24 números 
musicales y 35 hits del pop 
español como “Voy a pasármelo 
bien”, “Lía”, “Bienvenidos”, 
“Quiero tener tu presencia”, 
“Salta”, “A quien le importa”, 
“Lucha de gigantes”, “Déjame” 
o “Santa Lucía” entre otros.

LA MOVIDA, EL MUSICAL DE 
LOS 80 by Theatre Properties 

está protagonizado por Silvia 
Villaú, Javi Mota, Giampaolo 
Picucci, Sergio Guerrero, 
Rosana Vieira, Mario Barrero, 
Aitana Cazalilla, Daniel Aragón y 
Amaya Bendowski.

El libreto, el vestuario y 
caracterización y la dirección 
general corresponden a SILVIA 
VILLAÚ.

Los arreglos vocales son de 
Carlos Benito y los arreglos 
musicales de José Enrique De 
la Vega.

Las coreografías son de José 
Félix Romero. 

El diseño de escenografía 
es de Tomás Padilla y el de 
escenografía de Padilla y Villaú.

¡¡No te pierdas ‘La Movida, el musical de los 80’ que sigue en  
el teatro Olympia hasta el próximo 4 de agosto!!
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Con más de tres décadas 
de trayectoria tras la 
cámara a sus espaldas, 
Chus Gutiérrez ha 
experimentado en los 
últimos tiempos una 
singular transición 
hacia la comedia junto 
a las mismas mujeres 
carismáticas que, años 
atrás, encabezaban los 
repartos de sus historias 
dramáticas y socialmente 
comprometidas. 

En Tu madre o la mía. 
Guerra de suegras, que se 
ha presentado esta tarde 
en los cines Kinépolis 
de Paterna, la cineasta 
granadina se vale de los 
resortes del humor para 
dibujar un gigantesco 
conflicto entre matriarcas, 

las interpretadas por 
Carmina Barrios y Patricia 
Bernal en esta cinta sobre 
dos futuras consuegras 
que luchan por controlar 
cada detalle de la futura 
boda de sus hijos.

“Conseguir que los 
espectadores se rían es 
una de las cosas más 
difíciles y satisfactorias 
de este oficio”, ha 
señalado Gutiérrez en su 
encuentro con los medios 
valencianos. 

“La película bebe mucho 
del legado de Berlanga, 
de la naturalidad y 
verosimilitud de sus 
situaciones dentro de 
un contexto disparatado 
del que, sin embargo, se 

pueden extraer múltiples 
lecturas sociales”, ha 
reconocido.

Junto a ella, el actor 
malagueño Salva Reina 
ha definido la cinta, que 
llegará a las salas de 
toda España el próximo 
2 de agosto, como “una 
comedia perfecta para ver 
en verano, con personajes 
entrañables y momentos 
realmente divertidos”. 

Sobre su trabajo junto 
a Carmina Barrios, ha 
explicado que “es una 
persona maravillosa, 
llena de vida, y ha sido 
estupendo compartir esta 
experiencia con ella por la 
amistad que me une con 
su hija, María”.

Salva Reina y Chus Gutiérrez 
recuperan el legado de Berlanga 
con la película ‘Tu madre o la mía’



  Llega el gran estreno de la superproducción en 4DX a los 
cines Kinépolis de Paterna ‘Twisters’

Casi tres décadas después 
de la mítica Twister (1996), 
este mes de julio llega a los 
cines de toda España su 
esperadísima continuación, 
Twisters, una espectacular 
aventura en la que dos 
científicos de personalidades 
opuestas se enfrentan, 
una vez más, a uno de los 
fenómenos más increíbles y 
destructivos de la naturaleza.

Por esta razón, los cines 
Kinépolis Valencia han 
preparado un lanzamiento 
muy especial que incluye, 
además de la versión 
estándar, una espectacular 
proyección en 4DX, durante 
la cual el público vivirá en 
primera persona la adrenalina 
de los protagonistas mientras 
tratan de capturar un tornado 
de fuerza incontrolable. 

Hoy martes, algunos 
afortunados han podido 
disfrutar ya de un preestreno 
de la película en este 
impresionante formato, 
exclusivo de Kinépolis y 
único en toda la Comunidad 
Valenciana.

La tecnología 4DX ofrece al 
espectador la experiencia 
cinematográfica más 
espectacular y realista que 
existe, al combinar los efectos 
sensoriales -viento, lluvia, 
ruido, nieve, niebla, los olores 
y la luz- con el movimiento de 
las butacas para crear una 
vivencia inmersiva única. 

Tras Twisters, la sala 4DX de 
Kinépolis Valencia acogerá, a 
lo largo de este mismo año, 
los estrenos de Deadpool & 
Lobezno, Borderlands, Alien: 

Romulus, Bitelchús Bitelchús, 
Transformers One, Venom: 
The Last Dance, Gladiator II, 
Vaiana 2, Kraven the Hunter y 
Mufasa.

Producida nuevamente por 
Frank Marshall y Steven 
Spielberg, Twisters está 
dirigida por el nominado 
al Oscar Lee Isaac 
Chung, responsable de la 
multipremiada Minari. 

Daisy Edgar-Jones (La chica 
salvaje) interpreta a Kate 
Cooper, una ex cazadora 
de tormentas perseguida 
por un traumático pasado 
que regresa al trabajo de 
campo para probar un 
nuevo e innovador sistema 
de seguimiento. Allí se 
cruza con Tyler Owens 
(Glen Powell, Top Gun: 

Maverick), una encantadora 
e imprudente superestrella de 
las redes sociales que disfruta 
publicando sus aventuras 
junto a su estridente equipo 
de científicos. 

A medida que la temporada 

de tornados se intensifica, 
se desatan fenómenos 
terroríficos nunca vistos, 
y ambos se encuentran 
directamente en el camino 
de múltiples sistemas de 
tormentas que convergen 
sobre Oklahoma.
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Rambleta cierra la temporada 
2023-2024 con el objetivo 
cumplido de un uso intensivo 
de sus instalaciones, 
manteniendo la calidad y el 
rigor de su programación y los 
niveles de aforo, con una gran 
afluencia de público diverso y 
plural. 

En esta misma línea diseña la 

programación de su temporada 
2024-2025.

Así pues, Rambleta dará 
comienzo a su nueva 
temporada en septiembre con 
una programación potente, 
ecléctica, moderna e inclusiva, 
que contará con grandes 
compañías, artistas, creadores, 
músicos y pensadores, y donde 

las artes escénicas valencianas 
adquieren gran protagonismo 
con ocho estrenos absolutos. 
Más de 500 actuaciones que 
llenarán los diversos espacios 
del Centro Cultural de teatro, 
danza, música y arte de gran 
nivel artístico.

Más de 60 representaciones de 
DRAMATURGIA VALENCIANA, 

seis estrenos absolutos y 
cuatro semanas en cartel para 
‘El agua de Valencia’.

Por ejemplo, esta nueva 
temporada Rambleta cumplirá 
13 años y un sueño: la creación 
escénica propia, una fuerte 
apuesta por la dinamización, 
difusión y promoción de 
la creación valenciana 

a nivel local, nacional e 
internacional. En este 
sentido, el centro estrenará 
sus nuevas producciones de 
artes escénicas: ‘El agua de 
Valencia’, una comedia musical 
de capa y espada sobre las 
andanzas de Lope de Vega en 
la ciudad del Turia y la relación 
amorosa que se estableció 
entre el polémico y ambicioso 
escritor y la cosmopolita ciudad 
manierista de finales del siglo 
XVI. Además, estrenará junto a 
Albena Teatre ‘15 minuts amb 
tu’, de Carles Alberola. 

Rambleta también contará con 
el estreno, dentro del festival 
Russafa Escènica, de ‘Hibrit’, 
el nuevo proyecto de artes 
vivas de Begoña Tena, en 
colaboración con el performer 
y músico experimental Avelino 
Saavedra. 

Las propuestas de teatro más 
interesantes del panorama 
escénico, abanderadas por 
nombres propios de la escena 
nacional e internacional como 
Aitana Sánchez-Gijón, El 
Brujo, Juan Diego Botto, Nur 
Levi, Rubén de Eguía, Alberto 
San Juan, Nell Leyshon, 
Vicky Luengo, Suzie Miller, 
Juan Carlos Fisher y Javier 
Ballesteros, entre otros.

LLega la nueva programación del teatro La Rambleta desde septiembre
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El Paterna Club 
de Fútbol está de 
enhorabuena porque 
su primer equipo ha 
ascendido a la Lliga 
Comunitat 2023/202, 
tras la vacante que ha 
dejado La Nucía B, 
una vez disputados los 
playoffs del pasado 
mes de junio y ser el 
mejor de los 58 equipos 
restantes. 

Se trata del primer año 
que se disputa esta 

competición y que ha 
puesto en marcha la 
Federación de Fútbol de 
la Comunitat Valenciana 
durante esta temporada 
logrando el conjunto 
gualdinegro este primer 
reconocimiento.

El alcalde de Paterna, 
Juan Antonio Sagredo, 
ha felicitado al Club 
Deportivo por “este 
merecido ascenso” al 
mismo tiempo que ha 
mostrado su orgullo 

“por el trabajo con el que 
nos ha hecho disfrutar a 
todos los paterneros y 
las paterneras durante 
todo el año así como 
por llevar el nombre de 
Paterna siempre a lo 
más alto”.

Por su parte, el 
presidente del Paterna 
CF, Diego Ramón 
Leal ha agradecido 
“al Ayuntamiento por 
el apoyo que nos ha 
brindado y estar unidos 

para situar a Paterna 
donde se merece así 
como a la afición, a toda 
la escuela, al Cuerpo 
Técnico y como no, a 
sus protagonistas”. 

Asimismo, Ramón ha 
explicado que se trata 
de un equipo de jóvenes 
del pueblo con una 
media de edad entre 
23 y 24 años y entre 
ellos, además de 6 ó 7 
juveniles de la escuela.

En este sentido, el 
máximo representante 
del Club ha concluido 
que espera que 
“continuemos con 
este mismo vínculo 
de la afición y de 
toda la escuela que 
se ha volcado con 
el equipo tanto en 
los desplazamientos 
como en los partidos 
celebrados en casa 
para seguir mereciendo 
este reconocimieno”.

Asciende el primer equipo del Paterna CF a la Lliga 
Comunitat tras la vacante de ha dejado La Nucia B

La segona vesprada de partides 
del Trofeu de Pilota Valenciana 
Vila l’Eliana, celebrada aquest 
dijous, s’ha saldat amb victòria 
d’Erika i Amparo contra Irene i 
Natàlia en raspall Pro1 femení 
(25-10), i triomf de Mario i 
Carlos, amb Andreu a la pedra, 
davant Adrián II i Salva, i la 
ferida de Pau, per 60-40 en 
escala i corda. Per tant, els 
equips vencedors accedeixen 
a les finals, programades per 
a este diumenge, 28 de juliol, 
a partir de les 18.30 hores. 

Totes les partides es podran 
seguir en streaming a través 
de la pàgina de Facebook de 
l’Ajuntament.

En raspall, Erika i Amparo 
tindran en la contra diumenge a 
Ana, Mireia i Àngela, que varen 
superar en la primera semifinal 
Clara, Isabel i Marina (25-15). 
En escala i corda, que serà la 
segona partida de la vesprada, 
Mario i Carlos s’enfrontaran pel 
títol a Alejandro i Guillem Palau, 
que venceren en la primera 

semifinal a Pablo i Guillermo 
per 60-50. 

El torneig ha recuperat 
la pràctica de la pilota 
professional a un trinquet que 
es mantenia en desús dins 
del circuit de les màximes 
categories de la pilota. 
Impulsat per l’Ajuntament de 
l’Eliana, la competició ha reunit 
les màximes figures del raspall 
femení i de la categoria Pro2 
de l’escala i corda al llarg de 
l’última setmana.

Classificats en la final del Trofeu de Pilota Valenciana

L’Ajuntament de Manises ha 
posat en marxa la concessió 
administrativa de la gestió 
de l’aparcament municipal 
de camions de la localitat de 
l’Horta Sud, ubicat al polígon 
de La Cova, així com s’han 
inaugurat l’espai, després de 
les obres de remodelació i 
millora de les instal·lacions.

El regidor d’Urbanisme de 
l’Ajuntament de Manises, 
Guillermo Martínez, ha 
assegurat que “encetem 
aquesta nova etapa 
convençuts que donarem un 
gran servei als transportistes 
que treballen a les empreses 
de la nostra ciutat”. 
“L’aparcament havia patit 
una degradació progressiva, 
però amb aquesta nova 
concessió queda renovat per 
als propers 10 o 15 anys”, ha 
afegit Martínez.

Manises 
rehabilita i 
torna a obrir 
l’estacionament 
per a camions

MANISES

La ciutadania de Godella 
es va bolcar amb la victòria 
de la selecció espanyola de 
futbol masculí en la final de 
l’Eurocopa, que s’ha celebrat 
a Berlín.

Centenars de veïns i veïnes 
godellenques van presenciar 
en directe la consecució del 
títol continental de l’equip 

de Luis De la Fuente en la 
pantalla gegant instal·lada en 
la plaça de l’Església de Sant 
Bartolomé. 
Des de l’Ajuntament de Godella 
volem agrair el comportament 
exquisit dels assistents que van 
gaudir amb els gols de Nico 
Williams i Mikel Oyarzábal, que 
van donar la quarta Eurocopa 
a Espanya.

Godella viu a l’aire lliure 
la victòria d’Espanya en 
l’Eurocopa de futbol masculí

L’ELIANA GODELLA



La ciudad de València se 
ha integrado en el sistema 
de gestión de emergencias 
y comunicaciones de 
la plataforma 112 de la 
Generalitat, lo que permitirá 
a la Policía Local acceder en 
menos de un minuto a todos los 
avisos que lleguen al teléfono 
de emergencias relacionados 
con la ciudad.

La alcaldesa, María José 
Catalá, y la consellera de 
Justicia e Interior, Salomé 
Pradas, han firmado en el 
ayuntamiento de Valencia 
el acuerdo de colaboración 
por el que la Policía Local 
de València pasará a utilizar 
el CoordCom, un sistema 
que permite la coordinación 
y las comunicaciones entre 
todas las agencias integradas 
durante la atención de una 
emergencia.

El CoordCom es el sistema 
de gestión de emergencias 

que utilizan la gran mayoría 
de agentes que intervienen en 
las mismas en la Comunitat 
Valencia, tanto Policías Locales 
como Bomberos, sanidad, 
servicios de extinción de 
incendios o Fuerzas y Cuerpos 
de Seguridad del Estado, es 
decir, Guardia Civil y Policía 
Nacional.

“A efectos prácticos, lo que 
hace es reforzar la capacidad 
de actuación y de coordinación 
en caso de una emergencia”, 
ha explicado Catalá, ya que 
“en menos de 60 segundos la 
Policía Local va a tener acceso 
a los avisos que lleguen de 
cualquier ciudadano al 112” 
relacionados con la ciudad de 
València.

Por tanto, ha destacado la 
alcaldesa, la integración de 
todos los equipos en la misma 
plataforma hace que ambas 
administraciones tengan “una 
comunicación muy valiosa a 

la hora de actuar”, por lo que 
ha calificado de “hito histórico” 
para el departamento de 
seguridad del Ayuntamiento 
este acuerdo.

La consellera Salomé Pradas 
ha celebrado este acuerdo, 
“que facilitará una respuesta 
más ágil, más coordinada, más 

eficaz” en pro de la ciudadanía 
de València, la única ciudad de 
más de 100.000 habitantes que 
todavía no se había integrado 
en el sistema del 112, y que 
con este acuerdo avanza en 
materia de emergencias.

Según han informado fuentes 
municipales, cuando se abre 

una emergencia en la que 
participan varios cuerpos 
todos los actores comparten 
en la plataforma la información 
de manera instantánea. 
Además, el sistema permite la 
comunicación de los cuerpos 
actuantes en diferentes 
formatos: oral, escrito, 
mensajes privados o chats.

La policía local entra en la gestión del 112 para emergencias
EMERGÈNCIES
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(EFE): El 84,4 % de las 
personas que acuden a las 
oficinas PROP de la Generalitat 
es atendido en un tiempo 
inferior a siete minutos, según 
los resultados obtenidos en 
las encuestas del Estudio de 
Satisfacción Ciudadana de 
mayo de 2024 realizado por 
la Conselleria de Hacienda, 
Economía y Administración 

Pública.

Los datos reflejan además que 
la atención y servicios de las 
oficinas PROP de la Generalitat 
reciben una valoración muy 
alta, de 9,39 sobre 10, de 
acuerdo con estas encuestas, 
que se desarrollaron entre 
febrero y marzo de este año.

La consellera de Administración 
Pública, Ruth Merino, ha 
subrayado el compromiso de la 
Generalitat con una atención de 
calidad, basada en criterios de 
excelencia. “Estos resultados 
son muy satisfactorios, pero 
no nos conformamos; estamos 
trabajando en un plan muy 
ambicioso cuyo objetivo es 
lograr una Administración 

cercana, fácil y accesible, 
porque queremos que las 
personas estén siempre en el 
centro de nuestras políticas”, ha 
dicho. Tal y como se desprende 
de los datos de 2024, los 
atributos más valorados por 
la ciudadanía que es atendida 
presencialmente en la red 
PROP de la Generalitat son, por 
este orden, la resolución del 

motivo de la consulta, el tiempo 
de espera y la profesionalidad 
y trato recibido.

El alto índice de satisfacción 
ciudadana sobre el 
funcionamiento de las oficinas 
PROP que arroja este estudio 
de mayo de 2024, el primero 
de los dos que se realizarán 
en este ejercicio, está en 
línea con los resultados 
obtenidos en 2022, último del 
que se disponen encuestas, 
y por encima de los de años 
precedentes.
En comparación con la última 
encuesta realizada, ha crecido 
la valoración en accesibilidad 
a la oficina (+0,51 puntos), la 
claridad de las explicaciones 
(+0,10 puntos) y el tiempo de 
atención en la prestación del 
servicio (+0,05 puntos).

El mayor número de consultas 
se circunscribe al área de 
servicios sociales (20 %), 
seguido a mucha distancia de 
vivienda (6 %) y de justicia, 
5%.. 

El 84 % de los usuarios del PROP de la Generalitat 
son atendidos en menos de siete minutos

SOCIETAT
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Agentes de la Policía Nacional 
han detenido en València a un 
hombre de 64 años, de origen 
español, que ha ingresado en 
prisión, como presunto autor 
de dos delitos de agresión 
sexual cometidos en una 
zona de ocio nocturno de 
Valencia, que aprovechaba el 
estado de embriaguez de sus 
víctimas para conseguir que 
subieran a su furgoneta.

El detenido, según fuentes 
policiales, esperaba 
a las mujeres cuando 
abandonaban los locales de 
ocio y se ofrecía a llevarlas a 
casa en su vehículo.

La investigación tuvo su origen 
cuando agentes de la Unidad 
de Atención a la Familia y 
a la Mujer -UFAM-, de la 
Brigada Provincial de Policía 
Judicial de Valencia, tuvieron 
conocimiento de que una 
mujer habría sido víctima de 
una agresión sexual, causada 
por un varón, tras salir de un 
local de ocio nocturno. Este 
hombre se habría acercado 
a la víctima y, tras ofrecerse 
a acompañarla, consiguió 
que la mujer subiese a bordo 
de una furgoneta para, una 
vez en el interior, causarle 
tocamientos en sus zonas 
íntimas aprovechando el 
estado de embriaguez de 
esta mientras la intimidaba 
verbalmente.

Ingresa 
en prisión 
por agredir 
sexualmente 
a dos mujeres

VALENCIA

(EFE): El Palau de les Arts 
celebrará el domingo, 15 de 
septiembre, su XVII Jornada de 
Puertas Abiertas con una amplia 
propuesta de actividades, que 
incluyen talleres educativos, 
recitales líricos, un concierto 
sinfónico y visitas gratuitas por 
las diferentes salas y espacios 
del edificio.

Les Arts permanecerá abierto 
ese día desde las 11.00 hasta las 
18.00 horas, cuando accederán 
los últimos grupos de visitantes 
para recorrer libremente los 
diferentes espacios, como la 
Sala Principal, el Auditori o el 
Espai Los Toros hasta las 19.00 
horas. 

En su visita, el público podrá 
conocer mediante proyecciones 
audiovisuales las diferentes 
propuestas que acogen las 
distintas salas de Les Arts, 
así como los principales 

protagonistas de la Temporada 
2024-2025.

Tras el éxito de año pasado, 
Les Arts ofrecerá también 
en esta edición actividades 
especialmente pensadas 
para que el público familiar 
y los espectadores más 
jóvenes puedan vivir su propia 
experiencia en el teatro. 

Por un lado, tanto el Vestíbulo 
de la Sala Principal como el 
escenario del Aula Magistral 
contará con sendos pianos a 
disposición de todo aquel que 
quiera vivir su momento artístico 
en el edificio de Calatrava, 
mientras que el Espai Los Toros, 
situado en la duodécima planta, 
acogerá dos talleres didácticos.

Personal del equipo técnico de 
Les Arts y del departamento de 
educación impartirán sendas 
sesiones de VestuArts (11.00 y 

16.00 horas) y de CaracterizaT 
(12.30 y 17.30 horas), en los que 
los más pequeños, y también 
los adultos que los acompañen, 
podrán conocer el proceso de 
creación de los personajes de 
una ópera mediante el vestuario 
y todos los elementos posibles 
de caracterización.

Les Arts informa, además, 
de que habrá servicio de 
restauración en diferentes 
puntos del itinerario, en los 
que se podrá adquirir agua, 
refrescos y refrigerios durante 
toda la jornada.

La programación musical de 
la Jornada de Puertas Abiertas 
arrancará en el Teatre Martín i 
Soler, que albergará dos pases, 
a las 12.00 y a las 17.00 horas, 
de un recital con el que la 
nueva promoción de cantantes 
y pianistas del Centre de 
Perfeccionament se presentará 

ante el público valenciano, con 
un repertorio integrado por 
piezas de ópera y canciones 
líricas.

Por su parte, la Orquestra de 
la Comunitat Valenciana será 
la encargada de clausurar 
la jornada con un concierto 
sinfónico que pondrá fin a su 
gira del mes de septiembre, 
en la que visitará junto con 
su titular, James Gaffigan, 
diferentes municipios de la 
Comunitat Valenciana. 

Para su primer concierto de 
la temporada en Les Arts, 
el maestro estadounidense 
propone un atractivo programa, 
con tres obras con las que 
disfrutar del excelente sonido 
de la OCV: la ‘Obertura Leonore 
N˚ 3’, de Beethoven, la ‘Tercera’ 
sinfonía de Brahms y ‘Capriccio 
espagnol’, de Rimski-Kórsakov. 

Les Arts celebrará su Jornada de Puertas 
Abiertas con talleres, recitales y un concierto

Un grup de deu persones, entre 
professionals i estudiantat, 
dibuixarà la història de Manises 
a través de la seua ceràmica 
en el Camp de Voluntariat 
Arqueològic 2024 que ha 
començat aquest dilluns, dins 
del programa de la Xarxa de 
Ciutats Creatives de la UNESCO 
i que enguany torna a ser de 
caràcter internacional, amb la 
participació de cinc professionals 

de la ciutat escocesa de 
Glasgow, que pertany a la xarxa 
de l’organització internacional, 
a més de cinc arqueòlegs i 
arqueòlogues de Manises i 
València, totes dues Ciutats 
Creatives de la UNESCO. 

El regidor de Cultura de 
l’Ajuntament de Manises, Xavier 
Morant, ha assenyalat que 
“consolidem aquest campament 

arqueològic internacional amb 
aquesta nova edició en la qual 
participen cinc persones que 
provenen de Glasgow. Així, amb 
aquest projecte col·laboratiu 
entre Ciutats Creatives de la 
UNESCO, Manises aprendrà 
més sobre la història de la 
seua ceràmica, al mateix temps 
que contribuirà a la formació 
específica d’un grup de 
professionals amb interés en el 

nostre patrimoni cultural”. 

El campament consisteix a 
col·laborar en les excavacions 
arqueològiques que es realitzen 
en el barri de’Obradors de 
Manises, que és l’espai artesanal 
en el qual es fabricava la 

ceràmica des del segle XIV fins 
a finals del segle XX. L’objectiu 
és que les persones participants 
milloren el coneixement entorn 
de les ceràmiques d’origen 
valencià i reconeguen el procés 
de producció a partir de les 
troballes. 

Un camp de voluntariat arqueològic 
internacional dibuixa la història de Manises

MANISES
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Fuente del Jarro de Paterna invita a sus más de 400 
empresas a conmemorar su 50 aniversario 

EMPRESA

Unisocietat, el programa 
formatiu que ofereix 
l’Ajuntament de l’Eliana en 
col·laboració amb la Universitat 
de València, obrirà el període 
de matrícula per al nou curs 
2024/2025 el mes vinent de 
setembre. 
Aquesta activitat és dirigida a 
persones majors de 30 anys, 
amb o sense estudis previs, 
que busquen ampliar els 

seus coneixements i cultura 
general, ja que, entre els seus 
objectius es troba fomentar el 
debat o intercanviar opinions i 
informació.

Concretament, el termini de 
sol·licitud serà del 2 al 27 
de setembre. El programa, 
implantat en l’Eliana des de 
2014, arrancarà el nou curs 
el mes vinent d’octubre i 

s’impartirà en el Centre de 
Formació de Persones Adultes 
(EPA).

Els continguts estaran, 
com sempre, impartits per 
professorat qualificat de la 
Universitat i estan dividits en 
tres cursos diferents de 120 
hores cadascun, que faculten 
l’alumnat per a obtindre un 
certificat universitari i que es 

complementa amb el plus 
demà i el de vesprada. Cada 
curs s’estructura en dos 
quadrimestres amb dues 
assignatures troncals. 

En concret enguany s’ofereix, 
d’octubre a juny, tres 
itineraris que inclouen des 
de sociologia, història de la 
música o literatura espanyola 
contemporània. Totes les 

assignatures es complementen 
amb conferències al llarg 
del període escolar amb 
temàtiques diverses, com a 
medi ambient, història de l’art 
o astronomia.

Les persones interessades a 
obtindre més informació poden 
telefonar al 96 275 80 30 (ext. 
533) o al 663 001 789. També 
es poden realitzar consultes 
a través del correu electrònic 
unisocietat@leliana.es.

L’edil de Formació, Eva 
Santafé, ha celebrat els 10 anys 
de vida d’aquest programa a 
l’Eliana, pel qual han passat ja 
prop de mig miler de persones 
i ha convidat les persones 
adultes a continuar formant-se 
en la localitat.   

Universitat i Societat a l’Eliana 
sorgeix del ferm compromís 
de l’Ajuntament de l’Eliana 
per la formació al llarg de 
la vida amb el suport de 
la Universitat de València. 
Cada curs es distribueix en 
dos quadrimestres i en cada 
quadrimestre s’imparteixen 
dues assignatures troncals; 
a més, la formació es 
complementa amb un cicle 
de conferències, de temàtica 
variada

Unisocietat a l’Eliana obrirà al setembre la matrícula per al curs 2024/2025
EDUCACIÓ  

La EGM Fuente del Jarro 
prepara un gran evento, que 
tendrá lugar el próximo 14 
de octubre en el Palacio de 
Congresos, para poner en valor 
la trayectoria, presente y futuro 
del área empresarial

La emblemática área 
empresarial de Fuente del 
Jarro celebrará el próximo 14 
de octubre su 50 aniversario, 
poniendo en valor un periodo 
cinco décadas de desarrollo 
en las que ha contribuido 
enormemente al crecimiento 
de Paterna y a que el municipio 
sea conocido como un 
motor empresarial del área 
metropolitana de Valencia.
El evento se llevará a cabo en 

el Palacio de Congresos de 
Valencia, donde se reunirán los 
empresarios y propietarios que 
conforman el área industrial. 
Además, se ha extendido una 
invitación a representantes de 
primer nivel de cada una de las 
administraciones públicas, así 
como a numerosas entidades 
empresariales relacionadas 
con Fuente del Jarro. 

Esta celebración es una 
oportunidad para reunir a las 
más de 400 empresas, poner 
en valor su importancia y 
rendir un especial homenaje 
a las veinte pioneras que, tras 
medio siglo, continúan activas 
en Fuente del Jarro. Durante la 
celebración, se recordará a las 

personas y momentos clave 
que han marcado la historia 
de este polígono industrial, 
destacando su crecimiento 
y desarrollo a lo largo de los 
años. Se han programado 
también una serie de sorpresas 
como espectáculos y música 
en directo, concluyendo 
con una cena tipo cocktail 
diseñado para propiciar las 
relaciones y fomentar futuras 
colaboraciones entre los 
asistentes. La EGM Fuente del 
Jarro, entidad organizadora del 
evento, trabaja intensamente 
en los preparativos, contando 
actualmente con el apoyo 
de más de una veintena de 
empresas patrocinadoras.



Moonwinds & Carles Marín i un concert gastronòmic 
inauguren el XVI Festival Internacional de Godella

Lluna (clarinet) va 
estar al capdavant de 
Moonwinds, integrat per 
des tacats ins t rument is tes 
com JuanA. Ferriol (oboé), 
Higinio Arrue (fagot), Jose 
Miguel Lluna (trompa), i Alba 
Sanz (flauta); i amb Marín, 
que actua en algunes de les 
sales de concert i festivals 
més importants del món 
amb prestigioses orquestres, 
interpretaran les obres Quintet 
per a vents i piano de Ludwig 
Van Beethoven i Pedro i el llop 
de Serguei Prokófiev. 
La setzena edició, que organitza 
i coordina l’Associació d’Amics 
de la Música de Cambra de 
Godella amb la col·laboració 
de la Diputació de València, 
l’Institut Valencià de Cultura 
i l’Ajuntament de Godella, 
continuarà desenvolupant 
el seu projecte cultural, 
pedagògic i social baix el lema 
La natura fins al 21 de juliol i la 
direcció artística de Joan Enric 

Lluna, director i fundador de 
Moonwinds, clarinet solista de 
l’Orquestra de la Comunitat 
Valenciana, formació titular del 
Palau de les Arts, i professor de 
l’Escola Superior de Música de 
Catalunya (Esmuc) i del Trinity 
College de Londres.

En el sopar que albergarà 
el festival, L1 Brass Quintet 
tocarà Just a Closer Walk with 
Thee (tradicional); La Flauta 
Màgica, K. 620, Obertura, de 
Wolfgang Amadeus Mozart; 
Vals peruà d’Enrique Crespo; 
Simfonia número 6 en Fa 
major, opus 68 «Pastoral» de 
Beethoven; Gravity d’Anthony 
Barfield; i Killer Tango de Sonny 
Kompanek. 

El sopar, una iniciativa que es 
repetirà en aquest any, serà a 
càrrec del Restaurant Castillo 
de Godella que dirigeix el 
xef Eduardo Frechina. Les 
entrades es podran adquirir de 

manera telemàtica a través de 
la plataforma Vivetix, https://
vivetix.com/events/festival-
musica-cambra-godella, i 
també en taquilla fins a una 
hora abans de cada concert. 

La soprano Sofía Gutierrez i 
el pianista Roberto Rumenov, 
guanyadors de Intercentros 
Melómano 2023 i 2020, 
brindaran un concert en el 
Teatre Capitolio el dimarts 16 
a les 20h. En la primera part, 
el programa La veu humana 
inclou les obres Scherzo 
número 4 opus 52 de Frédéric 
Chopin; La Nit de Brahms; i 
Mädchenblumen de Richard 
Strauss. En la segona, el 
cor de dones A cau d’orella, 
dirigit per Mónica Perales, i 
el pianista Victoriano Goterris 
afrontaran O frondens virga 
de Hildegarda von Bingen i 
Drew Collins; Historietes del 
vent d’AlejandroYagüe i text de 
Federico García Lorca; Tundra 

Ona Gjeilo amb text de Charles 
Anthony Silvestri; Pater noster 
de Xabier Sarasola; Cançó de 
navegar de Pere Mateu Xiberta i 
text de Rosa Leveroni; i Mariner 
en terra de Josep Ramon Gil-
Tàrrega i text de Rafael Alberti. 

El Ensemble Gregal actuarà 
amb el programa El dietari de 
Matilde Salvador, en el qual 
recupera música d’aquesta 
prestigiosa compositora 
valenciana, en el Teatre 
Capitolio el dimecres 17 a les 
20h. 

La formació està integrada 
per FrancescAguilar Cortina 
(violí i arranjaments musicals), 
Patricia Genís (violí), Dimas 
Moreno i Montoro (violoncel), 
Mª Belén Sánchez García 
(piano), María de los Llanos 
(veu), Mª Luisa Jesús (actriu), 
Miki Garofalo (director escènic) 
i el Grup de dolçainers i 
tabaleters. 
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>>
La soprado Sofía Gutiérrez 
i el pianista Roberto 
Rumenov van brindar un 
concert en el teatre Capitol 
el dimarts 16 de juliol

Un dels moments en què 
l’orquesta està actuant. /LCTG

L’Ajuntament de l’Eliana ha posat 
en marxa una nova línia telefònica 
directa per a facilitar el contacte i 
la gestió de cites prèvies amb els 
Serveis Socials. Aquesta iniciativa 
té com a objectiu millorar 
l’accessibilitat i agilitzar els tràmits 
per a totes les persones que 
necessiten atenció i suport. Amb 
aquesta nova via de comunicació, 
les i els usuaris podran sol·licitar 
informació, assessorament i 
coordinar les seues visites de 
manera més còmoda i ràpida, 
contribuint així a una atenció més 
eficient i personalitzada per part 
dels professionals dels Serveis 
Socials.

El número del nou telèfon i 
WhatsApp és 96 301 33 42. 
Aquest servei està destinat a 
facilitar la interacció i oferir suport 
addicional, però no substitueix 
els procediments establits per a 
la tramitació de sol·licituds i altres 
gestions oficials. És necessari 
remarcar que aquest canal no 
és una via oficial de comunicació 
amb Serveis Socials. Els registres 
oficials són dos: presencialment 
en l’Oficina d’Atenció Ciutadana 
(OAC) o a través de la seu 
electrònica.Aquest telèfon 
permetrà que des de Serveis 
Socials es contacte amb les 
persones usuàries via WhatsApp, 
en cas de necessitat. 
Aquesta funcionalitat addicional 
ofereix una comunicació més 
flexible i immediata, adaptant-
se a les seues preferències i 
necessitats.

L’Ajuntament 
habilita una 
nova línia 
telefónica amb 
Serveis Socials

L’ELIANA 

Un any més, l’Ajuntament de 
Paterna torna a oferir als seus 
veïns i veïnes dos nits refrescants 
en la piscina d’estiu, després de 
l’èxit d’edicions anteriors.

D’esta manera, este divendres 
19 de juliol i divendres que ve 
26 de juliol, la piscina municipal 
amplia el seu horari amb 
dos sessions extraordinàries 
nocturnes enguany, des de les 
21h fins a la 1h de la matinada.

Referent a això, el Tinent 

Alcalde d’Educació, Esports i 
Innovació, José Manuel Mora 
ha destacat que “per a atendre 
esta demanda veïnal, tornem 
a brindar l’oportunitat als 
paterners i paterneres a gaudir 
d’esta alternativa d’oci refrescant 
ampliant a dos sessions 
extraordinàries per a suportar 
estes altes temperatures a 
l’estiu”.

En este sentit, la ciutadania que 
desitge gaudir d’un capbussó 
nocturn estos dos divendres 

que queden del mes de juliol 
hauran de comprar les seues 
entrades anticipadament en 
línia en el web de MasQVida 
o presencialment en horari 
d’obertura de la piscina fins a 
les 20h.

Finalment, Mora ha recordat que 
tota la informació relacionada 
amb la venda d’entrades i 
normativa de les piscines d’estiu 
està disponible en la pàgina 
web d’Esports de l’Ajuntament 
de Paterna.

Tornen les nits refrescants en la piscina d’estiu de Paterna a juliol



mi
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La sección sincial de UGT 
Serveis Públics en el Consorcio 
Provincial de Bomberos de 
Valencia ha denunciado la 
merma de efectivos destinados 
a proteger el Parque Natural 
del Túria “ante el riesgo de 
incendios forestales” al derivar 
agentes a reforzar otros 
espacios.

En un comunicado, ha 
advertido de que esta situación 
“está dejando sin la protección 
necesaria uno de los pulmones 
de València más importantes”, 
y en el que en estos momentos 
existe mayor riesgo de 
incendio.

UGT ha trasladado a la 
dirección del Consorcio 
Provincial de Bomberos su 
gran malestar y preocupación 
por lo que considera una 
gestión inadecuada de los 
recursos humanos, ya que 
para reforzar otros parques de 
bomberos se está dejando al 
descubierto el de la base de 
Paterna.

Esto aumenta, en su opinión, 
“el riesgo de que, en caso de 
incendio, no se pueda atender 
de manera eficaz una zona con 
mucha masa forestal y cuya 
población, además, aumenta 
de forma exponencial en la 

temporada estival”.
El sindicato ha detectado que 
desde que comenzaron las 
alertas meteorológicas por 
riesgo extremo de incendio 
(que obliga al refuerzo 
de efectivos en las zonas 
afectadas), la dinámica del 
Consorcio Provincial ha sido 
detraer este personal de la 
base de Paterna para enviarlo 
a otras zonas de la provincia.

De esta manera, ha dicho, 
Paterna se queda sin la 
dotación extra que requiere 
en las situaciones de ola 
de calor, que aumentan 
considerablemente el riesgo 

de incendios forestales.

Asimismo, ha apuntado 
que el Consorcio Provincial 
“parte ya de una situación de 
déficit estructural de plantilla, 
cuantificada en unos 200 
bomberos y bomberas, y 
ha indicado que aunque la 
situación mejorará cuando 
finalicen los procesos de 
oposiciones, en estos 
momentos “no existen 
recursos humanos suficientes 
para prestar un servicio en 
condiciones”.

UGT ha dicho que a pesar 
de ser consciente de la falta 

personal, considera un error 
minorar los recursos de la 
base de Paterna para reforzar 
otras zonas, ya que la plantilla 
sin el refuerzo (siete personas) 
es totalmente insuficiente para 
realizar las rondas de vigilancia 
y, llegado el caso, atender con 
eficacia un incendio.

El sindicato ha advertido de que 
no se puede dejar desprotegida 
una zona en previsión de que 
haya dificultades en otra, pues 
supone “desvestir un santo”, y 
ha destacado que esta zona, 
de tanto valor ecológico, ha 
sufrido ya varios incendios de 
forma reciente.

UGT denuncia la merma de bomberos
en el Parque Natural del Turia este verano


